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Морозные дни — самое благоприятное время для ле
сорубе

И ночью не затихает гул моторов на лесовозных трас
сах и в лесных делянах Асиновского леспромхоза. Эки
пажи автомобилей и челюстных погрузчиков, объеди
ненные в один транспортный комплекс, ведут отгрузку 
и вывозку древесины для Асиновского лесопромышлен

ного комбннатаТ Широко развернутое социалистическое 
соревнование в честь, выборов в Верховный Совет СССР 
обязывает каждый экипаж трудиться с большой отдачей.

Хорошо идут дела у ветерана предприятия оператора 
ЧС.ЧЮСТН0Г0 погрузчика «ПЛ-2» Михаила Григорьевича 
Шарданова. Ежесменно он отгружает по 160—170 кубо
метров леса.

Фогго Е. Лисипьша.

С Е Г О Д Н Я  

Б НОМЕРЕ:

ПОЛИТИКУ ПАРТИИ ОДОБРЯЕМ
В одном из крупнейших 

цехов объединения «Сйб- 
электромотор» — изо.пиро- 
вочно - обмоточном — на 

, стыке смен собрались ра- 
У ' ботницы, , чтобы выразить 

'свое одобрение Обращения 
ЦК КПСС ко всем, избира^ 
телям, гражданам нашей 
страны.

Митинг открыла секретарь 
партбюро цеха В. П. Доро
феева.

— Четвертого марта, — 
сказала она, — "всем нам 
предстоит осуществить свое 
важнейшее конституционное 
право, выполнить высокий

У с к о р я я  

п р о г р е с с
Представители разных 

поколений выступили на 
митинге, состоявшемся в 
коллективе НИИ ядерной 
физики при политехниче
ском институте. Секретарь 
партбюро В. К. Кононов, 
председатель совета вете
ранов Б. М.' Яковлев, сек
ретарь бюро ВЛКСМ Н. А. 
Ничинский, директор ин
ститута А. Н. Диденко, пар
торг отдела А. Н. Чижов, 
заведующие лабораториями 
А. В. Дзтов, Л. Г. Косицын

гражданский долг — из
брать депутатов в Верхов
ный Совет СССР.

В Обращении Централь
ного Комитета партии ска
зано: «Центральный Коми
тет КПСС обращается к 
трудящимся Советского Со
юза с призывом закрепить 
): развить достигнутое, вос
полнить допущенное на ря
де участков отставание, раз-- 
вернуть всенародное сорев
нование за выполнение и. 
перевыполнение планов те
кущего года и одиннадца
той пятилетки». В своих со
циалистических обязатель-

етзэх коллектив цеха № 5 
решил изготовить сверх за
дания года 500 статоров 
двигателей.

Обмотчица Е. В. Андреева:
— Наш цех в основном 

женский. Но мы не отста
ем от мужчин по выработ
ке, а нередко и опережаем 
их. И почти каждая, выпол
няя свой материнский долг, 
растит детей. Нам, матерям,

. очень нужно мирное небо. 
Голосуя за кандидатов бло
ка̂  коммунистов и беспар
тийных, мы будем голосо
вать и за мир на земле, за 
счастье наших детей.

— Десять лет назад у нас 
в цехр преобладал ручной 
труд, — сказала мастер 
Г. М. Тюлькина. — Сегодня 
семьдесят процентов рз"чно- 
го труда заменили машины. 
Естественно, повысился и 
заработок.' Сегодня он со
ставляет в среднем более 
двухсот рублей. Вот реаль
ное воплощение тех слов 

■ Обращения, в которых гово
рится, что партия делает 
все во имя человека и для 
человека. В день выборов 
мы единодушно от,дадим 
свои голоса за наших кан
дидатов в депутаты Верхов
ного Совета СССР — луч
ших представителей трудо
вого парода.

В. СОМОВ.

■

ф  ОБР.АЩЁНИЕ ЦК 
ПАРТИИ НАХОДИТ ПП4- 
РОКИЙ ОТКЛИК В ТРУ
ДОВЫХ КОЛЛЕКТИВАХ

ф ЧТО ОБЕСПЕЧИЛО 
УСПЕХ ЖИВОТНОВО
ДОВ ТОМСКОГО РАЙО
НА

ф  ОЧЕРК О РАЗВЕД
ЧИКАХ НЕДР

выразили единодушное 
мнение' своих товарищий: 
ответить на Обращение ЦК 
КПСС ко всем избирателям, 
гражданам СССР самоот
верженным трудом.

На митинге приняты кон
кретные обязательства кол
лектива НИИ ядерной фи
зики: в текущем году завер
шить реконструкцию ядер- ; 
ного реактора и ЭВМ 
БЭСМ-6, осуществить за
пуск многоцелевого уско
рительного к о м п л е к с а  
«Луч»,- внедрить метод уп
рочнения поверхностей де
талей, машин и инструмен
тов на предприятиях лег- 
KOI1 промышленности и в 
медицине.

М. ВЛАДИМИРОВ.

Твердое слово геологов
Вчера • в объединении 

«Томскнефтегазг е о л о г и я» 
прошел митинг в ответ на 
Обращение ЦК КПСС ко 
воем избирателям, гражда
нам Союза Советских Со
циалистических Республик. 
В м.итинге приняли участие 
представители всех геоло- 
пгчесюих подразделений 
Томска, т{>а»опортники, 
строители.
'■ Первым взял слово Н. В. 
Коптяев, заместитель секре
таря партийной организа
ции «Томскнефтетазгеоло- 
гии». И он, и выступившие 
вслед за ним секретарь ко

митета ВЛКСМ А. А. Ша
пошников, заместитель на
чальника геологическото от
дела В. И. Шабал14н, другие 
товарищи • горячо одобрили 
выводы и положения, со
держащиеся в тексте Обра
щения, призвали сделать 
дни, оставшиеся до выбо
ров, днями ударной рабо
ты.

— Перед геологами обла
сти в нынешнем году стоит 
важная и сложная задача; 
не только выполнить прог- 
ра.мму , прироста запасов 
полезных ископаемых, но и 
значительно повысить про

изводительность труда, — 
сказал Н. В. Коптяев. — 
Решение этой задачи невоз
можно без самой активной 
работы, рассчитанной на 
длительную перспективу.

Недавно коллектив пере
довой Западной нефтегазо
разведочной экспедрщии вы
ступил с инициативой — к 
дню выборов в Верховный 
Совет СССР на 75 процен
тов выполнить программу 
«зимней навигации». Уча
стники митинга в «Томск- 
нефтегаагеологии» поддер
жали эту инициативу.

Д. ДМИТРИЕВ.

Идут впереди:
Кожевников ский
Тегулъдетский
Томский
Чаинекяй
Шегаросий
Колпашевский и Криво- 

шеинский районы выпол
нили квартальный план ео- 
ответственно на 51 и 45 
процентов, но объем про
дажи низке уровня прош
лого года.

Отстают:
Асиновский
Бакчарский
Зырянский
Каргаоокский
Парабельский
Первомайсгеий

По закушсаи молока

Идут впереди:
Александровский
Асиновский

Зырянский
Крргвошеинский
Первомайский
Тегулъдетский
Томский
Чаинскнй

Отстают:

Бакчарский
Верхнекетский
Молчаяовсжий
Парабельский

Не обольщаться достигнутым
Январские итоги работы животноводов комментирует специалист

Основные итоги таковы. Средний на
дой молока от коровы составил 158 
килограммов (прибавка 5 килограм
мов). Среднесуточные привесы круп
ного рогатого скота на откорме увели
чились на 87 граммов и составили 485 
граммеж, свиней — 379 граммов (плюс

48 граммов). Производство (выраади- 
вание) основных видов, скота и птицы 
увеличилось на 14 процентов, а про
изводство молока — на 4 процента.

По просьбе редакции эти итоги ком
ментирует заместитель начальника 
облсельхозуправления В. В. КОРНЕВ:

— Начну с того, что боль
ше всего тревоясит, — с от
ставания по реализации 
скота и птицы. За ■ январь 
область недопоставила госу
дарству 766 тонн мяса. Осо
бенно беспокоит отставание 
Бакчарского (66 процентов 
к уровню прошлого года), 
Зырянского (59), Каргасок- 
ского (39) районов. И очень 
обидно за первомайских 
животноводов, у которых 
этот показатель чуть ли не 
в половину хуже прошло
годнего. А  в колхозе «Иск
ра» (председатель Ю. И. 
Брок) даже допущен «от
вес» скота. Все это следст
вие того, что ослаблено 
внимание к организации 
интенсивного откорма; Хо
тя в этом деле тоже есть 
хороший опыт. Например, 
в совхозе «Советский* Ше- 
гарскогб и совхозе «Север
ный» Чаинского районов, в 
других хозяйствах. Но этот 
опыт, к созкалению, рас
пространяется еще плохо.

Как это ни странно, но 
снижение закупок произо
шло на общем фоне роста 
привесов. Хотя и этот по
казатель по районам вы
глядит «пестро». И без то
го мало получая мяса, бак- 
чарцы снизили среднесуточ
ные привесы скота на 66, а 
свиней — на 154 грамма! 
Подобное происходит и в 
Кривошеинском районе, где 
привесы свиней составили 
всего 273 грамма, тогда как 
по области 379. А  в Чаин- 
ском районе вообще поста
вили своеобразный «ре
корд», снизив среднеезточ- 
ные привесы свиней на 
224 грамма. Разве можно 
так ра^тать после декабрь
ского (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС?

Главный выход только 
этот — всерьез заняться 
интенсивным откормом 
крупного рогатого скота. На- 

,до четко определить раци
оны кормления. Направить 
в мясной цех добросовест
ных людей. Организовать

постоянный контроль за их 
работой.

На молочных фермах по
ложение получше. Уровень 
прошлого года превзойден 
по всем показателям. Одна
ко обольщаться достигнутым 
ИИ в коем случае нельзя. 
Существующая кормовая 
база позволяет добиваться 
значительно большего. А 
вот в Бакчарском, Верхне- 
кетском, Каргасокском,
Молчановском, Парабель- 
ском районах ухитрились 
даже снизить надои. При
чем если ‘ отставание Пара- 
бельского и Верхнекетского 
можно еще как-то объяс
нить сравнительно небога
тыми запасами кормов, то 
про Бакчарский и Молча- 
новский этого никак не 
скажешь — у них и своих 
кормов достаточно, да и го
сударство помогает. Кстати, 
находясь примерно в таких 
же условиях, животноводы 
Чаинского района увеличи
ли производство молока за 
январь на 11 процентов, а 
надой от коровы — на 14 
килограммов.

Сейчас на фермах все 
большее значение приобре
тают качественные ■ показа-, 
тели. Сошлюсь на такой 
пример. Кожевниковские 
животноводы нынче , не
сколько. увеличили произ
водство молока, а закзшки 
его подняли ^на 1 процент. 
Мало? Да. Но все-таки рост. 
И достигнут он, что сущест
венно, в основном за счет 
улучшения качества моло
ка. Представитель совхозов 
постоянно присутствует при 
приемке молока на заводе 
и каждое утро сообщает об 
анализе качества молока 
начальнику райсел^хозуп- 
равления. Такой жесткий 
контроль, понятно, приносит 
свои результаты.

Есть еще и такой важный 
резерв повышения закупок 
— товарность молока. Не
которые руководител;г и 
специалисты хозяйств и

За Д6 процентов в первом квартале
■ I

УСПЕХ ФОРМОВЩИКОВ
Ежедневно перевыполняет задание бригада формовщи

ков Ю. Черняева из литейного цеха Томского ’электро
механического завода. С начала года коллектив объеди
нил звенья на ручной и машинной формовке и стал 
полностью отвечать за чугунное литье в цехе. Работа 
по единому наряду сразу же дала эффект. В январе 
бригада перекрыла план на 4 процента, вовремя подава
ла заготовки в цех вентиляторов.

Отлично потрудились рабочие В. Кошелев и Л. Тохман.
Т. МИХАЙЛОВА.

В РИТМЕ ОПЕРЕЖЕНИЯ
Коллектив четвертого цеха Томского орденоносного 

манометрового завода в ответ на Обращение ЦК КПСС 
ко всем избирателям, гражданам СССР решил в первом 
квартале выпо.тнить не менее 26 процентов годового 
плана, в полном объеме обеспечить договорные постав
ки.

Заводчане не снижают ударный темп, набранный в 
январе. На общецеховом митинге 50 человек взяли лич
ные обязательства досрочно, на два дня раньше, завер
шить план февраля.

В эти дни высокопроизводительно трудятся сквозная 
комплексная бригада, возглавляемая Анатолием Никола
евичем Рыбаловым, бригада резьбонарезчиц под руко
водством Марки Владимировны Кожевниковой, другие 
коллективы.

И, СКОРИКОВ,
начальник цеха № 4 Томского манометрового завода.

К земле — 

по хозяйски! П Р Й В О  И й  И Н И Ц И Й Т И В У

Колхоз «Рассвет» по всем основным звеньям си- 
■стемы земледелия достиг запроектированного ру
бежа и обеспечил интенсивное развитие всех отрас
лей. •

Проектами внутрихозяйственного землеустройства 
предусматривалось годовое производство зерна 6,6 
тысячи тонн. Такое количество получено в 1983 го
ду. 'Урожайность по проекту — 18,5 центнера с 
гектара. Было в 1983 году 23,6 центнера. Плани
ровалось получить 10,2 тысячи тонн зеленой мас
сы, кукурузы. Получено 12,7 тысячи тонн. Урожай-, 
ность зеленой массы кукурузы: план — 280 цент
неров, фактически 373. Производство кормов: 
план — 3,2 тысячи тонн кормовых единиц, полу
чено 3,9 тысячи тонн. Производство молока: план 
— 1.400 тонн, фактически 2.959 тонн — в два с 
лишним раза больше.

За счет чего достигнуты высокие показатели?

ОПУБЛИКОВАННЫХ 
I в «Красном знамени» 
материалах анализи

руются причины медленно
го освоения зональной на
учно -обоснованной системы 
земледелия, низких урожа
ев зерновых и кормовых 
культур. Наряду со справед- 

•ливой критикой порой слы
шатся голоса,, в которых 
прозрачно видится стремле
ние прикрыться объектив
ными причинами, сложны

ми погодными условиями, 
неурядицей в планировании 
посевных площадей и т, д. 
Конечно, различные неуря
дицы наносят вред делу. Но 
ведь справедливо и то, что 
некоторые , хозяйственники 
и специалисты, уповая на 
трудности, безвольно плы
вут по течению.

После того, как были по
лучены материалы с изло
жением научных основ зем
леделия, мы самым тща

тельным образом разрабо
тали агротехнические и 
технологические приемы в 
соответствии с особенностя
ми третьей зоны, в которую 
входит наше хозяйство. Учи
тывались также условия 
нашего колхоза. Таким об
разом, был выработан свой 
.свод земледельческих запо
ведей, который опирается 
на научно обоснованные ре
комендации. Эти мероприя
тия широко обсуждены в 
бригадах, отделениях, на об
щем колхозном собрании. 
Теперь эти мероприятия 
стали законом для каждого 
земледельца. Расскажем 
кратко об основных звеньях 
системы земледелия.

Система севооборотов. В 
колхозе три отде.ления, в 
каждом из них введены 
свои севообороты, примени
тельно к их конкретным 
условиям. В первом отделе
нии (село Куяново) введен 
девятипольный полевой се
вооборот со следующим че
редованием культур: 1) чис
тый пар, 2) озимая рожь, 
3) яровая пшеница, лен, 4) 
кукуруза на силос, 5) я(ювая 
пшеница, многолетние тра

вы, 6) травы первого года 
пользования, 7) травы вто
рого года пользования, 8) 
пшеница, 9) овес.

Во втором отделении (се
ло Колмаки) введено два 
севооборота. Один — с ' ко
роткой ротацией: 1) кукуру
за на силос, 2) пшеница, 
3) овес. Второй — четырех
польный, ■ где чередование 
культур такое: 1) чистый 
пар, 2) озимая рожь, 3) пше
ница’, 4) овес. Такие же се
вообороты внедрены в треть
ем отделении (село Городок).

Агрономическая служба 
колхоза четко придержива
ется принятой схемы сево
оборотов. Есть ли трудности? 
Да, есть, как и во многих 
хозяйствах. Предполагалось,, 
что будет введено в пашню 
200 гектаров новых земель. 
Но мелиораторы до нас не 
дошли, а своих сил не хва
тает. Как выходим из по
ложения? Ровно на 200 гек
таров урезали поля, но че
редование культур не на
рушено.

Система обработки почвы.
Для пахоты применяются 
отвальные плуги с пред
плужниками. Закрытие вла

га проводится зубовыми, бо
ронами. Перед ■ посевом поч
ву обрабатываем дисковыми 
лущильниками и  ̂ лапчаты
ми культиваторами. Посев 
яровых зерновых культур, 
как правило, проводится 
перекрестным способом, ози
мая рожь и кукуруза — ря
довым.

Обязательным агроприе- 
лгом является прикатывание, 
но в зависимости от высе
ваемой культуры и степе
ни увлажнения почвы.

Применение удобрений. 
Ежегодно вывозится на по
ля 25—30 тысяч тонн орга
нических удобрений, или в 
расчете на гектар пашни 
4—5 тонн. Все органические 
удобрения вносятся в паро
вые поля и под кукурузу 
из расчета 20—25, тонн на 
гектар.-

Всех видов минеральных 
удобрений в хозяйство по
ступает около 1.000 тонн (в 
физическом весе). По 5 тонн 
фосфоритной муки и по 2 
центнера калийных удобре- 
Hi'iii вносится в паровое по
пе. Фосфоросодержащие, 
сложные удобрения вносят-

РАПО недостаточно внима
ния обращают на этот по
казатель. Особенно в Пара- 
бельском, Александровском, 
Молчановском и Бакчар
ском районах. Там товар
ность снизилась на 1—5 про
центов. А  это же тонны по- 
.терянной для государства 
продукции.

На многих фермах обла
сти начинается пора массо
вых отелов. Только в фев
рале должно отелиться бо
лее 10 процентов коров и 
нетелей, а в марте — в 
два раза больше. Поэтому 
крайне важно как следует 
подготовиться к этому, 
обеспечить полную сохран
ность молодняка, организо
вать раздой коров. Специа
листам и руководителям 
необходимо ужесточить 
спрос за соблюдение техно
логической дисциплины и 
самим в первую голову по
казывать в этом пример.

Нельзя упускать из виду 
и такой, момент, как заго
товка хвои, которая являет
ся хорошим витаминным 
подспорьем для скота. В 
прошлом году было заготов
лено 5.600 тонн хвои. Нын
че же — всего около 560 
тонн. Явное упущение.

Тревожит и то, что в це
лом ряде хозяйств нынче 
слабо освещается ход соци
алистического соревнования, 
запущена наглядная агита
ция на фермах. Такое мож
но наблюдать, например, в 
Кожевниковском районе. 
Мало внимания соревнова
нию животноводов уделяет
ся в совхозе «Россия» Ше- 
гарского района. Видимо, 
профсоюзным организациям 
хозяйств нужно лицом по
вернуться к нуждам живот
новодов, не пускать их со
ревнование на самотек.

Повторяю: у нас есть все 
условия, чтобы добиваться 
большего. Крепче кормовая 
база. Выросло поголовье 
скота и свиней. Так что зи
мовку можно Цровести дей
ствительно образцово.

ся преимущественно под 
зерновые культуры, как 
правило, одновременно с се
менами или же локально.

Большая часть азотных 
удобрений вносится под кор
мовые культуры (кукуруза, 
луга и пастбища), а также 
используется для весенней 
подкормки озимой ржи.

Система семеноводства. 
Производство сортовых се
мян ведется в двух отЬе- 
леиилх (Куяновском и Кол- 
мацком). ■у них имеются 
.сушильно ' - очистительные 
комплексы.

Пятая часть семеноводче
ских посевов засевается се
менами элиты и ■ первой 
репродукции, получаемыми 
с Томской областной опыт
ной станции. Семена второй 
и следующих репродукций 
используются на общие по
севы. К настоящему време
ни все поля засеваются сор
товыми семенами райониро
ванных сортов до пятой 
репродукции включительно.

Все семена зерновых и 
зернобобовых культур дово
дятся до норм I и II клас
сов семенного стандарта. 
Ежегодно 200—300 тонн сор
товых семян продаем дру
гим хозяйствам.

М. ПРИСТАВКО. 
председатель колхоза;

Е. ГАЛКИН, 
главный агроном.

Первомайский район.
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I \
Слово — участникам соревнования

СОЦИЗЛИСТИЧЕОКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ
Сельскохозяйственный выпуск

Березкинские четырехтысячницы 

Фермой управляет совет бригады 

Технология высоких надоев 

Аттестация руководителей 

При меньших затратах — больше про
дукции

Заинтересован каждый

Созидать» иерепектмиу
Первый секретарь Томского райкома КПСС А. П. Габрусенко 

и наш спецкорр А. Соловьев беседуют о партийном влиянии на де
ла животноводов

Корр.: — Анатолий Пан
телеевич, на недавнем пле
нуме райкома, когда обсуж
дались задачи районной 
партийной организации в 
свете решений декабрьского 
Пленума ЦК и положений 
выступления на этом Пле
нуме товарища Ю. В. Анд- 
ропс-ва, почти каждый 
выступающий заявлял, что 
его коллектив дополнитель
но к плану повысит произ
водительность труда на 
1 процент и снизит себе
стоимость продукции на 
полпроцента. 11а чем осно
вана эта уверенность?

А. П. Габрусенко: — Во-
первых, то, о чем говорили 
выступающие на нашем 
пленуме, закреплено в со
циалистических обязатель
ствах ■ трудящихся района, 
опуб.диксванных, кстати, в 
«Красном знамени» 21 ян
варя. А уверенность наша 
основана ка достигнутых ре
зультатах, на глубоком 
анализе воз.можностей и 
резервов. Если говорить о 
животнсводстве, то впервые 
продуктивность дойного
стада достигла 2.903, кило
граммов. Это самый высо
кий показатель в области.
К тому же 'за один только 
прошлый год , прибавка со
ставила бп.лее 19П кило
граммов. Рост внушитель
ный. Благодаря конпентпа- 
ции и специализации. со- 
вгпшенствованию техноло
гии увеличилось производ
ство мяса и молока, карто
феля и овощей. Построены-' 
и сооружаются крупные 
сельхозкомплексы. Инициц :̂ ■ 
тивнее стали работать и 
наши партнеры, например, 
«Сельхозхимия». 40 про
центов наших совхозов уже 
пеоешагнули трехтысячный 
рубеж.

Однако, анализируя итоги 
года, райком партии не мог 
не заметить такого обстоя
тельства: в сравнительно
равных условиях хозяйст
ва добиваются разных по
казателей. Почему? Почему 
в одном совхозе получают 
от коровы больше трех ты
сяч килограммов молока, а 
в другом едва перевалили 
за две тысячи? А ведь та
кие же примерно фермы, 
та же технология и в кор
мах особой разницы нет. 
Где истоки этой пестроты?

И вполне логично, что мы 
пришли к необходимости со
средоточить пар-тийное вни
мание именно на отстаю
щих хозяйствах и фермах, 
убедившись, что там скры
ты основные резервы даль
нейшего роста. Подтянуть 
отстающих до уровня пере
довиков — вот задача. Она 
была определена еше на 
майском (1982 г.) Пленуме
ЦК КПСС, в Продовольст
венной ггрограмме.

Корр.; — Внимание к от
стающим... Как оно выра
жается на деле? В какой 
форме?

А. П. Габрусенко: — Дер
жим отстающие коллективы 
на постоянном контроле, 
закрепляем за ними более 
опытных руководителей из 
районного актива. Что ка
сается меня, как первого 
секретаря, то я беру под 

. свою ответственность ту 
•ферму, где дела всех хуже. 
Думаю, что в этом . деле 
важен личный пример. ̂ Что
бы секретарь райгкома по
том имел , •моральное право 
спрашивать с других за 
эффективность их работы... 
И в прошлом году я всю 
зиму ездил на Воронин- 
скую с}>ерму — до тех пор, 
пока дела не пошли в гору, 
•пока не добились прибав
ки. Так ж е' поступали и 
другие работники райкома, 
райисполкома, РАПО. Такая 
практика работы с живот
новодами себя оправдьтБ.чет

Корр.: — Томский район
известен еще тем, что 
здесь отлажена система 
проведения «дней животно
вода». В чем суть этой - си
стемы и какова ее дей“твен- 
ность?

А. П. Габрусенко:— «Дни» 
проводятся регулярно — 
ото первое. Ес.ли где-то и 
происходит срывы, то это 
мы рассматриваем уже как 
ЧП.

Не для «галочки» нужны 
«дни животновода». Это ус
тоявшаяся форма управле
ния отраслью. И проводятся 
«дни» по-делсвому. Это не 
разв.декательные посидел- 

Обруждаются и реша
ются конкретные дела. Ве- 

.де.^ся журнал, учета ' посе- 
щ'аемости. Строго учитыва
ются также пожелания и 
замечания, высказанные 
животноводами, а также то, 
как эти замечания и прось
бы выполнены. Но на этом 
дело е:.це ке заканчивается. 
Каждую среду, то есть сра
зу пос.пе «дня животново
да», его итоги обсуждаются 
в пайком» партии, б РАПО. 
Таким образом, ни одно 
предложение, ни одно заме
чание не остается незаме-
Ч » ” НЫМ.

Копр.; — Анатолий Пан
телеевич, как известно, ре
шение экономических воп
росов прямо зависит от со
циальных. В этом емые.ле 
какое из звеньев вы бы 
выделили как главное?

А. П. Габрусенко: — Быт! 
Надо на фермах и комп
лексах ппивести в порядок 
все бытовки, центры обще- 
ственно-по,пктической рабо
ты.' Но V. этого мало. Нуж
но строить дома животно
водов. Они уже есть в ря
де хозяйств — в «Родине», 
«Чернопеченсколг», «Октяб
ре», «Победе». И чтобы для 
отдыха был не только за.п, 
FO и комната приема пищи 
(горячее питание на,.,ф€Р- 
мах становится повседнев
ностью), медицинская ком
ната и т. д. Чтобы душ был, 
баня!..

Давайте так рассуждать.

Почему на одни фермы мо
лодежь идет охотно, а на 
другие не затащишь? И 
дело тут отнюдь не в техно
логии. Как ее ни совершен
ствуй, как ни механизируй 
труд, все равно ферма ос
танется , фермой, а живот
ные животными. Останутся 
навоз и силос... Но мы уже 
сегодня в силах резко улуч
шить бытовые условия на 
фермах. Чтобы любой работ
ник, выйдя из скотного 
двора, мог принять душ 
или помыться в бане, пере
одеться и СПОК01ЙНО идти 
домой. А ведь не секрет, 
ЧТО некоторые девчата по
тому еще не идут работать 
на ферму, что стыдно в 
наши дни бегать по дерев
не в фуфайке, выбеленной 
комбикормами...............

Ставка на улучшение бы
товых условий на фермах 
— это сегодня линия рай
кома. Конечно, невозможно 
за короткшй срок везде, по
строить дома жи'вотново- 
.дов. Но впо'ке реально пе- 
пебоору-оЕоть с учетом тре
бований дня существующие 
помещения. Мы просто не 
имеем права отставать от 
запросов людей. И, конеч
но, ,ято надо обязательно 
нчтгтывать при проектиро
вании и строительстве но
вых комплексов

Корр.: — На пленуме
райкома приводились дан
ные, характеризующие пар
тийную прослойку среди 
работников животноводства. 
Отмеча.дось, 'ЧТО почти ^а. 
всех фермах есть партий
ные группы, постоянные или 
временные. Однако общее 
число коммунистов, работа
ющих в животноводстве, 
невелико, а за год всего 
двенаднать человек принято 
в партию...

А. П. Габрусенко: — Да,
партийная прослойка на 
фермах маловата, нас, не 
у.довлетворяет. И, конечно, 
если среди доярок и телят
ниц, нет коммунистов, • то 
о партийном В.ДИЯН1ИИ гово
рить трудт-'о. Но меры при
нимаем. На последнем бю- 
DO приняли В- пефтию до
ярку из совхоза, «Батурин- 
ский» Г. Г. Вагину и брига
дира thePMbT: КЗ совхоза
«Яружба» М. М. Муллину. 
Готошгтся в партию еще 
пять человек. Но, к сожа
лению, на фермах еще ма- 
,по мо.долежи, комсомоль- 
т'рв. недостаточна, так ска
зать, база роста. А чтобы 
привлечь молодежь, опять 
же надо браться за быт, за 
ж” лье...

Партийные группы — на
ша главная опора. Разу
меется, мы их ни на день 
не вьтускаем из поля зре
ния. Хорошо действует, на
пример, такая группа на 
Корни.довской ферме совхо
за «Корниловский». Об этом 
рассказала на п.денуме ее 
партгрупорг Тамара Нико
лаевна Сайнакова. Кстати, 
на этой ферме все живот

новоды работают по.л1етоду 
бригадного подряда, внед
рению которого райком 
уделяет также первосте
пенное внимание.

Корр.: — В последнее
время в вашем райкоме 
стали практиковаться встре
чи с руководителями хо
зяйств и секретарями парт
организаций. Что они да
ют?

А. П. Габрусенко:—На де
кабрьском Пленуме ЦК и в 
выступлении Ю. В. Андро
пова содержится требова
ние — с первых дней года 
закрепить достигнутые ус
пехи, работать слаженно, 
четко видеть, за счет чего 
и каким образом можно 
достичь поставленных це
лей. И у нас 'родилась идея
— провести беседы с хо
зяйственными и партийны
ми руководителями совхо- 
.зов, заранее их об этом 
предупредив. И такие бе
седы состоялись. Они яви
лись своеобразной аттеста
цией руководителей. Нам, 
кроме всего прочего, было 
интересно знать, соответст
вует ли уровень мышления 
сегодняшних вожаков про
изводства требованиям пар- 
■j'tii. Есть п-'аны. Приняты 
обязательства. А вот как 
они представляют себе пу
ти движения вперед? Как 
работают с людьми?. Как
,видят II созидают перспек-
T” BV? ■

Это был коллективный 
анали.з, коллектигагый по
иск. Смысл .этих бесед — 
оторваться от «текучки» и 
здраво оценить обстановку, 
резервы. Вот, например, ди
ректор совхоза заявляет: 
«Производство молока будет 
yB̂ irtilHeHo”, ка 5 . процентов». 
А  за счет чего? Роста, про- 
■дуктивнбети или увел'иче- 

■'"'нгия поголовья? Или вот вы 
слышали, как выступал на 
пленуме директор совхоза 
«Тахта.мышевский» В. Г 
Моспанов: выйдем, мол, на 
трехтысячный рубеж, если 
будет построено'Т О -Т О  и то- 
то. И этих «если» собирает
ся очень много. Как бы за- 

,ранее . обговаривается воз
можность провала. Ника
ких «ес.л1и»! Есть план — 
надо его выпо.пнять. Без 
скидок ■ на трудности. Пора 
кончать с,, иждивенческими 
настроения.ми. Хватит ки
вать на партнеров. Лучше 
эту ; энергию направить на 
поиск и реализацию резер
вов. Вот именно на это и 
был сделан главный упор 
во время бесед в райкоме.

Подобные собеседования 
мы ре'комендовали прове
сти руководителям РАПО и 
хозяйств со своими специа- 
.листами, управляющими, 
бригад1-:рами. И, конечно, 
посоветовали обсудить ■ на 
них летально вопросы со
циального ' развития сел, 
укрепления дисцип.д1-таы. 
Надо добиться, чтобы в 
каждом селе уже в бли
жайшее время были шко
ла, к.луб, детсад, магазин, 
медпункт. Hfo те пять «ки
тов», на которых стоит се
ло. Это—основа. Будет она
— будет и молоко, й мясо

У  всех, кто бы ни зашел 
в Дой животновода на на
шей ферме, создается при
ятное впечатление. Всегда в 
этом доме чисто, уютно. В 
центре общественно-полити
ческой работы красочно 
оформлены стенды, расска
зывающие о ходе социали
стического соревнования. На 
видном месте вывешены 
обязательства.

В любое время, доярка, те
лятница или скотник могут 
освежить в памяти условия 
социалистического соревно
вания, а ведь о них надо 
помнить всегда. Итоги мы 
подводим еженедельно, за 
каждый месяц и год. Опре
деляем меру поещрения по
бедителей. Например, если 
доярка за. год, получит 3.500 
килограммов молока, но не 
менее чем в прошлом году, 
то ей будет выплачено 100 
рублей премиальных. А до
ярка, увеличившая надой от 
коровы на 150 килограммов 
и получившая не менее 3.150 
килограммов, бует поощрена 
75 рублями. Соответствен
но награждаются скотники, 
телятницы, другие рабочие 
фермы.

Всего на ферме 48 чело
век. Это и доярки, и скот
ники, и механизаторы кор
моцеха, и слесари, и спе
циалисты... Все мы объеди
нены в одну бригаду, во 
главе которой стоит совет. 
При расчете за основу бе-

О соревновании животноводов в условиях бригадного 
подряда рассказывает член совета бригады Спасояйской 
фермы совхоза «Победа».

рется средний заработок до
ярки. Скажем, 4 рубля 60 
копеек в день. Исходя из 
этого, начисляется «ставка» 
и мехдояру, • и слесарю, и 
специалисту. Но если они 
обеспечили рост качествен
ных показателей, тогда к 
это-“1 сумме приплюсовыва- 
ет'ся еще надбавка.

Все это определяется на 
совете бригады, в который 
входят семь человек — две 
доярки, фуражир, тракто
рист на погрузке кормов, 
скотник, управляющий от
делением. Возглавляет совет 
помощник бригадира техник 
по врспроизводству стада 
Г. В. Никитина. Конечно, 
всегда бывает на совете и 
бригадир фермы Ф. Д. Со- 
ломенцев, однако в совет он 
не входит. Это придает ре
шениям совета большую са
мостоятельность и демокра
тичность.

По сути дела опреде
ляется тот же коэффици
ент трудового участия. При
чем протоколы заседаний 
совета ведутся в специаль
ном журнале, с которым 
любой животновод может в 
любое время познакомиться 
Б центре общественно-поли
тической работы. Такая на
глядность тоже воспитьша- 
ет...

Приведу пример таких 
записей в журнале. Вот про
токол № 5 от 10 ноября 
прошлого года. Указано, что 
за сверхплановую продук
цию бригаде полагается до
полнительно 250 р'ублей ме
сячного вознаграждения. Тут 
же решение совета: за на
рушения трудовой дисцип
лины лишить премиальных 
доярку Л. Клыкову и скот
ников С. Жукова и В. Васи
левского. При распределении 
премии за высокое качество 
продукции (434 рубля) воз
награждения были, лишены 
девять человек: кто на 20, а 
кто и на 50 процентов. К 
этому же протоколу прило
жен список тех, кому пре
мия выдается полностью.

Этот же принцип сохра
нялся и на других заседа
ниях, о чем свидетельствуют 
другие протоколы.

В другом журнале, кото
рый также доступен каждо
му в центре общественно- 
политической работы, ведут
ся записи о «днях животно
вода»; какие вопросы об
суждались, что намечено, 
что сделано. Таким образом, 
жизнь бригады и работы ее 
совета — всегда на виду.

Лг-япь отладив дисципли
ну, можно было идти на та
кой тонкий технологический

эксперимент, как скрещива
ние нашего скота с ^голшти- 
но-фризской породой. Полу
ченные в результате этого 
коровы менее восприимчи
вы к заболеваниям, у них 
удобнее расположено вымя, 
вьние скорость отдачи моло
ка. В итоге только за счет 
этого, можнц сказать, годо
вая продуктивность одной 
коровы в последнее время 
увеличилась на 466 кило
граммов молока.

В этом году. коллектив на
шей фермы решил получрть 
от каждой коровы по 3.300 
килограммов молока. Мое 
личное обязательство—3.500. 
Столько же обязалась полу
чить от каждой коровы сво
ей группы и передовая до
ярка А. Г. Лнферова.

На ферме хорошо органи
зован раздой отелившихся 
коров. Животные регулярно 
выгоняются на прогулки. А 
корма выдаются им по ра
циону. составленному на ос
нове биохимического анали
за. Все это вместе взятое и 
позволяет мне, например, 
nonj’HaTb в эти зимние д'ни 
по 11,8 килограмма молока 
от коровы. Это самый вы
сокий показатель на ферме. 
Конечно, сказывается и 
опыт — я работаю дояркой 
уже двадцать четвертый 
год. Ну, а главное, что соз
дает хорошее рабочее наст
роение и приводит к удаче, 
— это постоянное чувство 
коллектива и своей ответст
венности перед -Ним.

М. МИЛАКОВА, 
доярка.

■ м

о
Хорошо известны своими тру

довыми достижениями животно
воды Березкинской молочнотовар
ной фермы совхоза «Октябрь» 
Томского района. Как никогда, по- . 
труди.чмсь они в прошлом году. 
Многие доярки перешагнули че
тырехтысячный рубеж, а Э. А. Си
дорова,. Н. Н. Неупокоева, Т. А  
Пучкова и М. Д. Кривова, кото
рых вы видите на снимке, на
доили от каждой коровы своей 
группы по 4.500 килограммов мо
лока.

И в новом году передовые ма
стера машинного доения не наме
рены сдавать позиций. Включив
шись в социалистическое сорев
нование по достойной встрече 
дня выборов в Верховный . Совет 
СССР, они добиваются высоких 
надоев, рассчитывают досрочно 
справиться с квартальным планом 
производства молока. В основе 
.успеха березкинцев — крепкая 
трудовая дисциплина, строгое со
блюдение распорядка дня и ре
жима кормления животных, уме
лая работа по воспроййводству 
дойного стада.

Фото Е. Лисицына.

Ц ена молока
Технологическая дисциплина и коллектив

В 1983 .году животноводы Том
ского района увеличили закупки 
молока и мяса по сравнению с 
предыдущим годом на 15 и 19 
процентов. Производство молока 
достигло 46 тысяч тонн— наивыс
ший показатель района. Надой 
молока от коровы составил бо
лее 2.900 килограммов — тоже са
мое высокое достижение за две 
п ос лед ни е пят ил стк и.

Как этого удалось достичь?

Без права ма оетавввку

Сразу отметим; наибольший вклад в 
общий успех животноводов района 
внесли коллективы совхозов «Октябрь». 
«Победа», «Томский», а также Берез
кинской, Спасояйской и Турунтаевской 
ферм. Кисловского, Коларовского и Вер- 
шининского молочных комплексов. Бо
лее чем по 4.500 килограммов молока от 
коровы получили семь доярок — Т. А. 
Пучкова, Л. И. Смольникова, М. С. Ка
питонова, М. Д. Кривова, Л. М. Галки
на, А. В. Сергеева, Н. П. Белик. Все они 
тгеревыполнили свои социалистические 
обязательства. Суть опыта передови
ков в их высокой, профессиональной 
подготовке и ответственности, строгом 
соблюдении технологической дисцип
лины.

На фермах рационально используют
ся корма. В районе накоплен большой 
опыт по их производству и приготовле
нию. Действует 26 кормоцехов, кото
рые с начала этой зимовки произвели 
уже более 65 тысяч тоня смеси. В

структуре рациона по-хозяйски расчет
ливо используются концентраты, произ
водится их дрожжевание, запаривание. 
За этим установлен ежедневный конт
роль.

Значительньш резервом повышения 
молочной продуктивности является 
межпородное скрещивание скота. Оно 
ведется с 1979 года. Получено уже . более 
3 тысяч помесных телок (скрещивается 
симментальский скот с голштино-фрйз- 
ской породой): Результаты обнадея^ива- 
ют — надой первотелок повысился бо
лее чем на 300 килограммов.

Вообще за ремонтом стада, его об
новлением и пополнением специалисты 
следят ревностно. Первотелки вводят
ся в стадо с .учетом их фактической и 
потенциальной продуктивности и только 
группами. Ежегодно таких групп фор
мируется около 45. С осени для них 
специально готовятся помещения, рас
считываются рационы, выделяются для 
раздоя резервные корма. Раздой дове
ряется лучшим животноводам. Эта рабо
та контролируется ежедневно,. раз в. не
делю специалисты делают подробный 
■'нализ ее. И продуктивность первоте- 
-ок в эти зимние дни составляет 
' ) —11,5. килограмма молока в день, а 
в совхозе «Красное знамя» — 15—18. 
Примерно на этом же уровне ведется 

-раздой в совхозах имени 50-летия

СССР, «Октябрь», «Победа», «Молодеж
ный», в ОПХ имени Б. Н. Сидоренко. 
С операторами, занимающимися раз
доем, регулярно прово.дятся занятия, 
организован обмен опытом работы. И 
за зиму в стадо вводится до 2.500 пер
вотелок, что позволяет району уверен
но наращивать продуктивность всего 
ио.почиого скота.

Строятся и набирают силу новые ком
плексы. Так, на Кисловском . совхоза 
«Чернореченский» надой молока от ко
ровы составил более 3.500 килоградгмов. 
Достигнуто это благодаря внедрению 
передовой технологии производства мо
лока и сформированию высокопродук
тивного стада. На очереди — сдача и 
освоение Воронинского, Семилужен- 
ского и Рыбаловского комплексов. Кад
ры для них готовятся уже сегодня.

Однако, анализируя итоги года, и ход 
зимовки, нельзя промолчать об отстава
нии производства говядины. Высшей и 
средней упитанностью реализуется не
многим более половины скота. И если 
в 1982 году совхозы района за сверх
плановую сдачу, молодняка получили 
.дополнительно 934 тысячи рубей, то в 
прошлом эта сумма сократилась до 
782 тысяч рублей. Это следствие нару
шений технологического порядка на от
корме молодняка. Не до конца отлаже
ны взаимоотношения между спецхоза-

ми и хозяйствами, поставляющими 
бычков на, откорм. Думаю, что нала
дить эти отношения поможет договор, 
условия которого утверждены недавно 
на совете РАПО.

Мы не имеем права на оста
новку. К этому призывают реше
ния декабрьского (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Сейчас в сутки от коровы район 
получает по 6,5 килограмма молока, что 
на 100 граммов больше прошлогоднего. 
По темпам работы мы опережаем про
шлогодний график на 20 дней.

Конечно, недостатков и неиспользо
ванных резервов еще немало. Кое-где 
неритмично работают кормоцехи, пло
хо используются в корм скоту солома, 
минеральные добавки, хвоя. В ряде хо
зяйств возросли расходы кормов на 
центнер продукции. Такое, например, 
наблюдается в совхозе «Трудовик». А 
это ведет к повышению себестоимости 
мяса. Мал еще. в районе выход телят 
иа_̂  100 коров. Велик вьш.ужденный за
бой скота. Что потерь можно из^жать, 
убеждает опыт коллективов Березкин
ской, Михайловской и . Корниловской 
ферм, которые возглавляют опытные 
заведующие и бригадиры .— П. И. .По- 
пыхин, М. И. Игольникова, С. X, Чер
касова.

В. ШАЛИМОВ.
заместитель начальника райемь-

хозунравлёяия.

В эти зимние дни 
прошлого года коллек
тив нашего комплекса 
получал от коровы в 
сутки по 8,8 килограм
ма молока, ньшче — 
по 9,2. Рост очевидный. 
Но для расчетливого 
хозяина важно знать 
не только количество 
продукции, но и ее 
стоимость, в  1981 году, 
например, мы получи
ли от молока 87 ты
сяч рублей прибыли. 
А вот в следующем го
ду, когда кормов было 
меньше и цена их 
возросла, прибыль рез
ко упала — Л  18 ты
сяч рублей. Однако 
1983 год отмечен но
вым подъемом — ттри- 
быль составила около 
200 тт^сяч рублей.

Конечно, на величи
ну этого показателя 
отцественно повлияло 
повышение закупоч
ных цен. Но дело ' не 
только в этом. Да
вайте сравним себе
стоимость молока на 
нашем комплексе и на 
Вершининском, с кото
рым мы соревнуемся. 
Если взять «прямое мо
локо», то есть без учета 
амортизационных от
числений, то' у них 
центнер его обходится 
больше чем в 25 руб
лей, у нас же — на 
два рубля меньше. А 
это значит, что мы 
меньше расходуем 
зарплаты, больш’е эко
номим кормов.

Именно от рацио
нального расходования 
кормов зависит очень 
многое. В 1982 году ’ 
для получения одного 
центнера молока мы 
затратили 1,23 центне
ра кормовых единиц, в 
прошлом году — 
1,12. Десятые и сотые 
вроде невелики, но в 
сумме они значитель
ны. Ведь нельзя за
бывать, что корма со
ставляют в себестои
мости молока добрую 
половину. И крайне 
важно обеспечить их 
максимальную отдачу. 
В условиях нашего 
комплекса, когда семь 
лет не было летних 
лагерей и скот по сути 
дела круглый год на
ходился в помещении 
(беспривязная техно

логия содержания), до
стигнуть этого сложно.

Да, нас выручает 
кормоцех, но — не ав- 
'го.матически... Простое 
перемешивание кор
мов вряд ли принесет 
нуящую пользу. Нуж
но четко представлять, 
какая именно смесь 
требуется сегодня, а 
какая —■ завтра, то 
есть необходимо по
стоянно регулировать 
рацион кормления жи
вотных. А  это воз
можно только на ос
нове биохимического 
анализа крови живот
ных.

Сначала такой ана
лиз делала областная 
ветбаклаборатория. Но 
только по четырем 
позициям. Нас это не 
удовлетворяло. Тогда 
мы заключили дого
вор с лабораторией 
ОПХ имени Б. Н. Си
доренко, которая де
лает такой анализ по 
23 позициям. Мы еже
месячно получаем
точнейшие данные о 
том, как «работают» 
корма, чего в рацио
не не хватает. Этот 
рецепт, выданный на 
основе биохимическо
го анализа, позволяет 
оперативно изменять 
рацион, прибавлять 
или убавлять • тех или 
инь>х микроэлементов, 
кальция, фосфора,
кобальта или магния... 
Таким образом, рацион 
кормления всегда соот
ветствует физиологи
ческому состоянию 
стада. Отсюда и на
чинается молоко...

Состав смеси соот
ветствует каждой тех
нологической труппе, 
на которые разбито 
стадо. Первая— это ко
ровы первой половины 
лактации, затем — вто
рой половины лакта
ции, до 7 месяцев стель
ности, и третья группа 
—сухостойные. Отдель
но— родильное отделе
ние. 13лагодаря внедре
нию кассетной системы 
зоотехнического учета 
движение стада всегда  ̂
находится под контро
лем специалистов.. Это 
по сути та же поточ
но - цеховая система, 
только под одной кры
шей.

Но сама по себе си
стема еще не гаранти
рует рационального 
использования кормов. 
Необходимо четкое ис
полнение каждой тех- 
но.логической операции, 
иначе говоря — стро
гое соблюдение тех
нологической дисцип
лины, начиная с кор
моцеха. А это уже 
требует от коллектива 
постоянных воспита
тельных усилий, чтобы 
каждый на своем ме
сте не просто знал, что 
делать, но ясно созна
вал, что от его добро
совестности прямо за
висит успех всего 
комплекса.

Поскольку весь кол
лектив работает по 
методу бригадного
подряда, то нам, мож
но сказать, не нужны 
личные рекорды — 
кансдый должен рабо
тать с полной отдачей.* 
Созданы четыре хоз
расчетных звена — по 
технологическому цик
лу.
. Хозрасчет, конечно, 
усиливает воспитатель
ные II организацион
ные возможности тру
довых коллективов. 
Однако он не окуты 
вает еще весь комп
лекс. К сожалению, 
как бы в стороне оста
ются специалисты — 
ветврач, зоотехники, а 
также электрики, фу
ражир и т. д. Думаю, 
что ото неправильно. 
Нам, наверное, надо 
брать пример с ОПХ 
имени ,Б. Н. Сидорен
ко, где оплата труда 
специалистов тоже по
ставлена в зависи
мость от получения 
продукции.

Также назрела не
обходимость в стро
ительстве нетелино- 
го комплекса в на
шем совхозе. У  нас 
есть коровы, дающие 
в гол по 4.000—5.000 
к)1лограммов молока. 
Вот от них бы и полу
чить племенное ядро, 
и тогда бы открылись 
куда более широкие 
перспективы!

Й. КОРОВИН, 
начальник Зоркаль-
цевского молочного 

комплекса.
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В Н И М А Н И Е -
Х О З Р А С Ч Е Т У

На Тогурском ЛПК, в лес
промхозе управления топ
ливной промышленности со
вершенствуют организацию 
социалистического соревно
вания, вне^хряют бригадные 
формы организации и сти
мулирования труда. Это по
зволило коллективу комби
ната выполнить планы тре
тьего года пятилетки по за
готовке, вывозке и произ
водству деловой, древесины, 
а леспромхоза — по произ
водству деловой древесины 
и пиломатериалов.

Вместе с тем, как отмеча
лось на бюро Колпашевско- 
го горкома КПСС, работа 
администрации, партийных 
и профсоюзных комитетов и 

фюро этих предприятий по 
’повышению действенности 
социалистического соревно
вания, эффективности бри
гадного подряда не соответ
ствует требованиям време
ни. Слаба ответственность 
хо.зяйстверных руководите
лей за создание условий 
для высокопроизводительно
го туда. В минувшем году 
на комбинате более 300 че
ловек не выполнили обяза
тельства. больше половины 
из них — и нормы выра
ботки. При подведении ито
гов забываются коллективы 
и работники, которые тру
дятся не с полной отдачей. 
Слабо используются .меры 
морального и материального 
поощрения.

Бюро горкома КПСС обя
зало хозяйственных руково
дителей, пяптийные органи- 
зании ЛПК. леспромхоза 
принять дополнительные 
меры по совершенствованию 
бр'тзяных форм организа
ции тоуда на основе хоз
расчета.

М. ИВАНОВ.

СОЗДАЕТСЯ ШКОЛА

ЧТО за зимы
гнилые пошлй?» 

#  #  —думал Лесков
ский, ожидая сеанса связи. 
Его сейсморазведочная пар
тия номер 16 уже вторую 
неделю не могла выйти, на 
профиль. Топографы, правда, 
продвинулись довольно • да
леко, но чтю толку? После 
двух ходок трактора доро
га разбита вдрызг, гусенич
ные колеи тут же заполня
ются водой, техника вязнет 
даже в лесу. Буровики так 
засели у маленького ручей
ка, что трудно предсказать, 
когда выберутся:, сломали 
один станок, у балка поле
тела ступииа, и он вмерз в 
землю, вздыбленный в не
бо под тридтт.ать градусов. 
Ребята третий день спят в 
вргончике, подклалывя/т
сбоку поленья, чтобы не 
сваливаться с полок.

Сейсмостанцр!я останови
лась неподалеку. Раз нет 
скважин, в которые взрыв
ники опускают толовые за- 
ряпы, нет работы.

Все чаще звучало слово 
«невезуха», но начальник 
партии от него отмахивал
ся. За двадцать с лишним 
лет работы полевым геофи
зиком он бывал, в сложных 
ситуациях. Но все же и его 
начинали раздражать непри
ятности, сыпавшиеся одна 
за другой.

В мае на базу — в за
брошенную деревушку под 
названием Лымбель-Карамо, 
место, которое и в Карга- 
сокском районе считается 
«медвежьим углом», — заво
зили строительные материа- • 
лы и топливо. Везде еще ле
жал снег, и Тым никак не мог 
освободиться ото льда. Но 
вдруг за несколько дней все 
растаяло, река вышла из

берегов, и людей пришлось 
снимать с крыш вертолета
ми. Цемент пропал, а цис
терну с топливом удалось 
спасти: она застряла в при- 
брежныз^ кустах.

Двенадцать лет назад, 
когда Владимир Лесковский 
впервые оказался здесь,, на
пало было более удачным. 
Или теперь ему только так 
кажется?..

Ещ е раньше, когда в нача
ле ш естидесяты х, окончив Ка
занский университет, он. при
ехал в. Колпашево, исследова
ния велИсч только на западе 
области. Было уже доказано 
— нефть там есть . Те же скуд
ные геологические данные, что 
имелись о востоке, не позво
ляли говорить о каких-то пер
спективах. Лесковский открыл 
проект работ своей сейсмо- 
партии. Вот оно, место, ко
торое он искал: «В начале 70-х 
интерес к восточным район .im 
пмовь повысился, было приз
нано. что оценка первого эта- 
пт недостаточна для отнесе
ния всей территории в разряд 
бе-* перспективных».

Несколько лет они вели ра
боты в этих местах, забира
лись и в Тю менскую  область, 
и в Краснояпсний край. Де
сятки поойденмых профилей, 
сотни километров лент, на ко
торых м^^гнитньгй самописец  
фиксировал импульсы от 
BTpbiBOR... Нефтегазоразведчи
ки по их данным заложили 
три пробные скважины — все 
впустую . И начальнику пар
тии казалось, что он уже не 
вернется сюда.

А потом заговорили о палео
зойской нефти, о глубоком бу
рении, fVieTOA отраженных  
волн. которым пользовались 
гебф и'ини, сменил метод об
щей глубинной точки. Появи
лась возможность загл я н уть  в 
те горизонты, о которых до 
этого почти ничего не знали. 
И получилось так, что раньше 
они как бы скользили по по
верхности, оставляя главные 
богатства :емли нетронутыми. 
Все пришлось начинать с на
чала.' И вот его партия опять 
исследует Ажарминский про
гиб.„

— Владимир Георгиевич, 
иден'^ичность датчиков про

верили, — доложил по ра
ции начальник сейсмоотрЛ- 
да Петр Скоробогатский, — 
все нормально. Но вперед 
двигаться по-прежнему не 
можем — держат буровики.

— Понятно, — отозвался 
Лесковский, и голос его был 
спокоен, хотя до боли жаль 
уходящего времени. Вы

В первый « сезон, когда
только , качал работать опе
ратором на сейсмостанпии, 
оборудование было ему не
знакомо. И отряд прошел в 
тот месяц три километра 
вместо положенных пяти.
Лесковского «разжаловали» 
в третьи операторы, пору
чили разматывать «косы* —

ВИЧ Гринь сообщил: трактор 
засел в ручье, своими qii- 
лами„ не вытащим... И Лес
ковский почувствовал: нуж
но ли — не нужно, он едет. 
Оставаться на базе уже нет 
сил.

— Скоро буду, — опять 
очень спокойно, буднично 
сказал он.

каев тщетно вызывал Кол- 
Псииево, до которого было ' 
двести с лишним километ
ров. За окном — пурга, в 
двух шагах ничего не вид
но, и понятно, что слыши
мости — никакой. Но Пе- 
ликаев знал: город отклик
нется, не может не отклик- 
тться.

Люди восьмидесятых

Возвращение Лымбель -  Карамо
ЮЧЕРК

держку он воспитывал в се
бе долгие годы, она дава
лась ему непросто. Первое 
время для молодого началь
ника партии было мукой 
провести собрание. Он спе
циально готовился к нему, 
писал речь, и... все равно все 
Ш.ДО кувырком.

Владимир Георгиевич пой
мал себя на мысли, что хо
чет поехать к буровикам — 
«толкать станки», и тут же 
осек себя. «Олег Прокопен
ко .— опытньш начальник 
отряда. Он должен спра
виться сам, только сам, а 
у меня достаточно дел на 
базе». Он помнил, каким 
оскорблением в юности вос
принимал приезд начальни
ка партии в свой отряд, ес
ли там складывалась слож
ная ситуация. Значит, мне 
не доверяют, думалось ему, 
считают, что как руководи
телю — грош цена? Поэто
му, принимая решение, ща
дил чужое самолюбие.

ЧИТАТЕЛЬ БЬЕТ ТРЕВОГУ: В О Л О К И Т А !

о  стиле работы ЖЭУ-2 и Ленинского жилищно-ремонт
ного треста г. Томска

Партийные организации и 
хо-зяйстценные руководители 
Парабё.дьгксго и Заводского 
леспромхозов немало дела
ют для мехенизаиии произ
водства, вкелрения ком
плекса .валочных и треле
вочных- машин, эффектив- 
кгге использования техни
ки. рД'Щ''Н''сты вэ.ло"чг-пр- 
крт'-рующих маш1;н г.ЛП-19» 
Н'''-и^г'патт’о признавались 
^с"от-телями областного со
циалистического соревнова- '' 
Н"Я.

На предприятиях действу
ют различные формы мате- 
р -p.-bFcro и морального по- 
ощре''1'я за улучшение эк
сплуатации техники и обо- 
рсдоваи’'Я. Пересмотрена 
оплата труда ремонтников. 
Слесари на обслуживании и 
ремонте перевелены на пре- 
миа.льную стютему оплаты 
тоула в зависимости от ко- 
лг5-)сЬициента технической го
товности механизмов, а в 
транспортных и лесозагото
вительных комплексах — 
от выполнения плана, ре- 
зvл^т"тoв работы коллекти
вов. Хорошо оборудованы 
и оснащены инструментами 
пункты технинсского обслу
живания на Нельцгачевском 
и Пайдугинском лесопунк
тах.

Все этЬ позволило под
нять выработку и коэффи
циент технической готовно
сти основных механизмов. 
В Заводском леспромхозе 
выработка на трелевке 
тракторами «ТТ-4» подня
лась в 1983 году на 22 'про
цента по сравнению с пре
дыдущим.

Бюро Парабе.льского рай
кома КПСС рекомендовало 
партийным организациям, 
хозяйственньш руководите
лям усилить работу по ос
воению новой лесозаготови
тельной'техники. Создается 
школа передового опыта ор
ганизации работы агрегат
ных машин, где будут 
учиться бригады, мастера, 
начальники участков.

Г. МОРОЗОВ.

П Р ЕДУСМ ОТРЕНО
ОБЯЗАТЕЛЬСТВАМИ
, Обсуждая свои задачи в 

свете решений декабрьского 
(1983 г.) Пленума ЦК' КПСС, 
указаний, содержащихся в 
выступлении Генерального 
секретаря ЦК партии това
рища Ю. В. Андропова, ком
мунисты колхоза «Россия» 
Зырянского района опреде
лили главную цель: повы
сить производительность 
труда сверх плана на 1 про
цент и снизить себестои
мость продукции на пол
процента. На этой основе 
возрастет продажа государ
ству продукции животновод
ства. Обязательствами пре
дусмотрено поставить 2 ты
сячи тонн молока и ПО тонн 
мяса. Средний надой на ко
рову в. четвертом году пяти
летки составит 2.800 кило
граммов. ..

Сегодняшние темпы роста 
' позволят к дню выборов

в. Верховный Совет СССР 
выполнить квартальные 
планы продажи государству 
продукции жгвог'гволства.

Г. МИХАЙЛОВ.

На балансе жилйщнЬ-эксплуатацй- 
онкого участка № .2 свыше 450 до
мов. Десятки писем-жалоб в адрес ру
ководителей этого ЖЭУ поступи
ли в редакцию в минувшем году. По 
большинству жалоб пршгяты меры. 
Однако на некоторые в редакцию при-, 
шли отписки. Об этом сообщили в

повторных письмах жители домов 
№Xs 15 и 54 с улицы Карла Маркса. 
Наш нештатный корреспондент Г. Г. 
Бутаков побывал в этих домах, встре
тился с жильцами, с руководителями 
ЖЭУ-2, жилищно-ремонтного треста, 
районной санэпидстанции. Ленинского 
райисполкома.

Предыстория первой жа-. 
лобы такова. . Жильцы по 
улице К. Маркса, 1 5 ,зани
мают 30 квартир в неблаго
устроенных домах без ка
нализации. Двор тесен,- от
крыт. всем ветрам. Рядом 
винный магазин...

Не посоветовавшись с 
жильцам'и, начал ь н и к
ЖЭУ-2 В. П. Малашкевич и 
З'правляющий . Ленинским 
ПЖРТ В. Н. Кузьменко 
дали «добро» в канун нынеш
ней зимы построить совсем 
рядом с погребами жиль
цов санустановку. Вскоре 
погреба затопило, погибли 
картофель, овощи, все за
пасенные продукты. Вместо 
того, чтобы ПРИНЯТЬ сроч
ные меры, В. Н, Кузьменко 
направил в редакцию и 
жильцам отписки, утверж
дая, что «П РИ  проверке во
ды в погребах не было.. » 
Столь же непроверенный 
ответ пришел из Ленинско
го райисполкома, подписан
ный замёстите.-^ем предсе
дателя В. А. Завьяловой.

«Мы стремимся помочь 
выполнять Продовольствен
ную программу, — закан
чивают письмо в ролак-ию 
23 жильца, — а пострадали 
из-за равнодушия, невнима
ния к просьбам трудя
щихся. Просим разобраться 
с волокитчиками, помочь 
восстановить нормальный 
быт сотен людей...»

Вместе с жильцом из 
квартиры №. 9 инженером 
ко.мбината по благоустрой
ству Октябрьского района 
В. М. Гетманенко илем к 
погребам. Виктор Михайло
вич обувает болотные са
поги. Но его предосторож
ность напрасна. Коышка 
погреба уже «поплыла»...

Как быть жильцам? С, 
кого СПРОСИТЬ за потери? 
По чьей вине родились 
ОТПИСКИ? Задавшись таки
ми вопросами, выясняю, 
что вина прежде всего ло
жится на администрацию и 
специалистов ЖЭУ-2 и жи
лищно-ремонтного треста, 
не затруднивших себя да
же малейшими расчетами, 
прежде чем начать стро

ить, а также на работни
ков .других служф .про
явивших недобросовест
ность,
, В частности, такую слу

жебную недобросовестность 
проявила щ'рмощцц!? . сани
тарного врача Л. А. Прива
лова. Не пожелав вникнуть 
Б. суть дела, она дезинфор
мировала начальника сан
эпидстанции Ленинского 
района Г. М. Столярову. Л 
та ввела .. .в заблуждение 
райисполком.

Кабинетнь1й стиль работы 
—  БОТ главная причина 
случившегося. Ни у кого 
из руководителей почейу-то 
не нашлось и четверти ча
са, чтобы встретиться с 
жильт'ами, узнать их мне
ние, . выслушать просьбы...

Письменные заявки и 
устные обраш.ент'я жиль
цов чаше всего оста
ются без ответа. До- 
MOBi-’fi комитет не собирал
ся ни (зазу за последние 
два . года. Нет лаже доски 
объявлений. Ответственная 
за Участок мастер ЖЭУ-2 
Г. И. Сидорова во дворе не 
появ.ляется.

— Если мы будем, — вы- 
- зывающе говорот она, — 
на. кгуждую жалобу жиль- 
прв реагировать, когда же 
нам работать?

Что же тогда, позвольте 
спросить, входит в служеб
ные обязанности мастера?

• Не от.лг1частся служебным 
рвением и... пятый по сче
ту последние голы на
чальник ЖЭУ-2 В. П. Ма- 
.лашкевич. В самый разгар 
подготовки к зиме он уда
лился в очередной отпуск, 
бросив все неотложные де
ла, начисто забыв, о жало
бах жильт'ов. Заметим, что 
в почте .«Красного знамени» 
самый бо.лыной поток 'пи- 
гпм (среди ЖЭУ горжтгл- 
управления! именно в ад
рес ЖЭУ-2...

На той же улице стоит 
девгтиэ-^ажвый новый лом 
№ 54. В.сего два гола{!) на 
балансе ЖЭУ-2, а уже раз
рушается из-за постоянно 
залитого во.дами подвала. В 
квартирах нижних этажей

сыро, холодно, в комнатах 
лётак5т... комары. Возму
щенные жильцы . С. Жу
ковская, К. Гасникова, 
3. Маулюков, Л. Иваний 
сообщили, что сами отре
монтировали квартиры, 
двери и косяки на площад- ' 
ках. Но . в коридорах места
ми темно: вместо стекол— 
фанера и клеенка. Админи
страция и специалисты 
ЖЭУ-2 совершенно глухи к 
их просьбам.

—  Дом обошелся государ
ству около 800 тысяч руб
лей, — с болью . говорил 
мне строитель из 49-й квар
тиры М. М. Нечаев. — Не
ужели мы допустим, что
бы он разрушился?-

Знакомлю с мнением 
жильцов управляющего 
.Яеникски.м ПЖРТ В. Н. 
Кузьме’»ко. его заместите
ля В. В, Гребнева, замести
теля начальника ЖЭУ-2 
Н, Л. Репишева, Обещают 
принять срочные меры.

Выясняю, что за водо
провод, отопление и кана- 
ли.-'-'чт'ю лома пока отвеча
ет ГОРЕ.М-10 треста «Томск- 
трансстрой». Дом был сдан 
с нелоделкам-и, и эти систе
мы не переданы соответ
ствующим службам. Поче
му же в тако.м случае 
судьбой ' дома и жильцов 
не заинтересуются Ленин
ский райисполком и горис
полком? Пора бы власть 
употребить!

В ЖЭУ-2 я встретился с 
секретарем партийной орга
низации Л, Г. Толмачевым. 
56 коммунистов, среди ко
торых участники Великой 
Отечественной войны, ра
бочие и служащие, — не
малая сила. Странно, что 
на партийном собрании не 
обсужден стиль работы ад- 
м.инистраиии и специалистов 
!ЖЭУ-2. не дана оценка 
безответеггвенным работни
кам. Вопросы остаются 
открыть’м" Редакция и 
жильтгы полвелсмственных 
ЖЭУ-2 дом(--в ждут кон
кретного и делового ответа

Г. БУТАКОВ.

— Я хочу переехать на 
жительство в деревню Ми- 
хайлоБка Томского района. 
Могу ли я получить там 
участок земли для построй
ки дома?

В. НИКО.ЛАЕВ.
Отвечает архитектор Том

ского района , В. В. Листова,
— Земельные участки для 

строительства жилых домов 
выделяются совхозами и 
другими сельскохозяйст
венными предприятиями 
людям, постоянно прожива
ющим и работающим в этих 
хозяйствах.

— Мы с мужем работаем 
на заводе строительно - си
ликатных материалов. Хо
тели взять ссуду на при- 
обретен-'е мебели, но нам 
отказали. При каких усло
виях она выдается?

Т. ФАТЕЕВА.
Томский район.
Отвечает председатель об

кома профсоюза рабочих 
строите.пьства и промстрой- 
материа.дов С. И. Зудов:

— В ссютветствии . с , по
становлением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР от 
22 января 1981 года... «О ме
рах по усилению государст
венной помощи семьям, име
ющим детей», администра- 
:тия предприятия совместно 
с.комитето.м профсоюза по 
рекомендации трудовых кол
лективов (цеха,- участка, от
дела) могут принять реше

ние р выделении беспро
центной ссуды одному из 
супруге в в возрасте до 30 
лет в сумме до 1.500 рублей 
на обзаведение домашним 
имуществом.

Эта ссуда выдается при 
условии:

если в семье не менее од
ного ребенка;

стаж работы на данном 
предприятии не менее двух 
лет;

характеристика работника 
полОж.етельная; ,

на предприятии имеется 
фонд социально - культур- 
нвпе мероприятий и жилиш- 
ного строительства.

При решении вопроса о 
выделении беспроцентной 
ссуды администрация , и 
профком рассматривают 
каждьщ конкретньда случай 
индивидуально.

провода с датчиками. Но он
то к тому времени уже ра
зобрался во всем до тонко
стей! И хотя через месяц 
вернулся к прежним обя
занностям, обида осталась 
надолго.

Если ты выкладьгваешься 
«до донышка», тебе многое 
простится. А если нет... Од
нажды в такую же зиму в 
их. партии трактор прова- 
лилс'я в болото — да так, 
что только кабина торчала. 
Его выдернули, и Лесков
ский с главным механиком 
всю ночь отогревали маши
ну кострами. А тракторист 
решил, что его дело от
дыхать. На следующий день 
начальник партии без коле
баний перевел его в слеса
ри, хотя люди, умеющие об
ращаться с техникой, были 
нужны ему позарез.

Только вспомнил этот до
вольно неприятный эпизод— 
и на тебе: руководитель топо- 
отряда Валерий Владимиро-

...Рев вездехода был при
вычен и не мешал думать. 
«В тресте говорттли, что нам 
достались легкие профили, 
— усмехнулся Владимир Ге
оргиевич, — мало болот. 
Что-то непохоже. Л сква
жины? Чтобы ползшить чет
кий импульс от взрыва, их 
приходится.бурить в два ра
за глубже, чем на Новом 
Васюгане, — до тридцати 
метров. Ну, ничего, пока де
ла идут терпимо. Один ста
нок все-таки вышел на про
филь, ёсли протащим ос
тальную технику, выдернем 
утонувший, трактор, сего
дня же вернусь обратно...» 
Он еще не знал о событии, 
которое изменит все его 
п.таны.

За полчаса до его приез
да в отряде буровиков про
изошел несчастный случай. 
Прокопенко уже сообщил на 
базу: .срочно нужна помощь! 
А главный механик партии 
Михаил Арсентьевич Пели-

Двадцать с лишним лет 
он работал трактористом в 
сейсморазведочных партиях 
и в топоотряде, проминая 
проф.:дь. шел первым. То
нул в болотах, проваливал
ся под лед, но когда была 
нужна по.мощь, она обяза
тельно приходила. 'Уверовал 
Б то, что в какую бы беду 
ни попадал человек, если 
он не один, его обязатель
но спасут.

И город услышал! Сказа
ли: «Борт будет, хедите...»
Поселок не спал в ту ночь. 
На полную мощность ]5Ьбо- 
тала динамомашина, во всех 
окнах горел свет. По углам 
вертолетной площадки за
жгли костры. Подогнали 
еще . и трактор, его фары 
направили вверх.

Замест1-1те.ль ' начальника 
партии Александр Георгие
вич Шубин изучал карту 
района. . Нужно лететь вме
сте со штурмано.м и ,помочь 
найти в тайге буровиков. В

такую пургу это вряд л *  
возможно, но другого вы
хода нет.

Вертолет, невидимый, дол
го кружил над поселком, ка
залось, что вот-вот он пой
дет на посадку, И люди без
успешно пытались отыскать 
его в мутно-черном небе.

Г^окот двигателей был 
слышен и у буровиков. Лес
ковский дал команду зажечь 
костры, и метровые языки 
пламени взметнулись вверх. 
Но вот звук стал доносить
ся слабее и вскоре пропал 
в шуме ветра.

«Не нашли» — понял на
чальник партии. Если поис
ки будут продолжаться, ба
зу еще могут заметить, но 
отыскать в такую ночь от
ряд буровиков — бесполез
но. Н у ж н о  вести раненого в 
Лымбель-Карамо. Конечно, 
риск. Но оставаться здесь п 
ждать « у . моря погоды» 
тоже риск.

Вертолет прилетел утром, 
как только улеглась пурга. 
Врач сказал, что опасности 
.для жизни неловека нет. 
Лесковский проводил взгля
дом рокочущую «стрекозу» 
и вдруг почувствовал всю 
тяжесть бессонной ночи! 'Уй
ти, что ли, в камералку, по
думал он, спокойно сидеть 
на одном месте, обрабаты
вать инфор.мацию, собран
ную другими?.. И усмехнул
ся; все это глупости. Подо
шло время связи, нужно 
все-таки решать, как выта
скивать трактор.

...А через неделю ударили 
морозы. И сейсмопартия на- 
ча.ла наверстывать упущен
ное. Люди спешили, за се
зон им предстояло пройти 
470 километров — севернее 
60-й параллели.

А. ТРОФИМОВ.

Е Ж д ы н а Р о д М а я

ЕпоРТЕРЬ! ТАСС м АПН 1зЬа1Б1Дан1т

ПРИСВОЕНО ИМЯ ЭНГЕЛЬСА

Растущ ий поток морских 
грузов между ГДР и ее 
крупнейшим торговым парт
нером — СССР , а также  
увеличение числа других  
международных линий обу
словили необходимость ре
конструкции и модерниза
ции Ростокского порта — 
главных «морских ворот» 
республики.

НА СНИМ КЕ: вводятся в 
строй два новых, оснащ ен
ных современным подъем
но - транспортны м оборудо
ванием причала, которые 
предназначены для приема 
металлургической продук
ции из Советского Союза.

Фото АДН—ТАСС.

БЕРЛИН. Имя Фридриха Энгельса присвоено новой 
профсоюзной здравнице, которая открылась в окрест
ностях г. Темплин в округе Нойбранденбург. Дом отды
ха мойсет одновременно принять свыше 1.300 отпускни
ков, а в течение года — до 28 тысяч -трудящихся ГДР. 
В 11-этажном корпусе созданы все необходимые усло
вия для отдыха ранних и служащих, в том числе вме
сте -с детьми.

Выступая . на торжественной' церемонии, член Полит
бюро ЦК СЕПГ, председатель Центрального правления 
ОСИП Г. Тиш отметил успехи профсоюзов в организа
ции отдыха трудящихся. Он сообщил, что за 35 лет' су
ществования ГДР рабочим и служащим промышлен
ных предприятий и другим гражданам бььло предостав
лено почти 40 миллионов- профсоюзньвс путевок. Поло
вина из них приходится на период после V III съезда 
СЕПТ в 1971 году.

В настоящее время в ГДР насчитывается 683 проф
союзные здравницы.-В текущем гоДу по профсоюзвгьш 
путевкам проведут отпуск пять миллионов граждан 
республики.

« БОРЬБА ЗА ПОКУПАТЕЛЯ»
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БУДАПЕШТ. «Борьба за 
покупателя» — в этих сло
вах заключается суть экс
перимента, начавшегося год 
назад в венгерской торгов
ле и сфере обслуживания. 
Его участники, коллективы 
около 1.600 магазинов, кафе 
и ресторанов,, смогли без 
дополнительных затрат зна
чительно увеличить оборот, 
повысить качество обслу
живания, уменьшить издер
жки.

.Первые итоги, сказал в 
инте'зью корреспондёнту 
ТАСС заведующий управ
лением министерства внут-

С н о в а  

т е р р и т о р и а л ь н ы е  
п р и т я з а н и я

•
ТОКИО. Выступая 

на словах «за проведе
ние диалога с Совет
ским Союзом», «разви
тие советско-японских 
отношений на стабиль
ной основе», прави
тельство Японии на 
деле проводит полити
ку, которая преследу
ет совершенно иные 
цели. Характерным 
примером такого курса 
служит проведенный 
под эгидой вла
стей т. н. «день се
верных территорий». В 
столице и некоторых 
других. городах _ на 
специальные средства, 
выделенные из госу
дарственного бюджета, 
были организованы 
сборища в поддержку 
незаконных притяза- 
ний японских правя
щих кругов на при
надлежащую Совет
скому Союзу террито
рию.

Проведение очеред
ного дня «северных 
территорий», организа
тором которого явля
ется . само японское 
правительство,.. вполне 
определенно свидетель
ствует о том, что офи- 
циальньш Токио в 
угоду Вашингтону раз
дувает антисоветизм, 
что противоречит ин
тересам развития ср- 
ветско - японских от
ношений. '

ренней торговли ВНР 
Э. Хернер, оправдали в*се 
ожидания. Воспользовав
шись предоставленным пра
вом самостоятельно выби
рать и приобретать товары 
на любом заводе, фабрике 
или в кооперативе, руково
дители предприятий торгов
ли бьгетрее сбывают их, бо
лее гибко используют име
ющиеся резервы и средст
ва. Их зарплата, как и до
ходы рядовых • продавцов, 
теперь прямо зависит от 
общей суммы реализован
ных товаров и предостав
ленных услуг.
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ВЫДВОРЕНЫ ИЗ СТРАНЫ
ПАРИЖ, Как (юобщает 

агентство Франс Пресс из 
Найроби, четыре дипломати
ческих сотрудника посольст
ва США в Эфиопии выдво
рены из страньь Амери
канское посольство в АДДИСг 
Абебе, с которым корреспон
дент АФП связал(;я по те
лефону из кенийской столи
цы, подтвердило, что аме
риканские дипломаты уже 
вылетели в Соединенные 
Штаты.

ВАШИНГТОН. Замести
тель помощника госсекрета
ря США по связям с об
щественностью А. Ромберг, 
передает агентство Ассоши- 
эйтед Пресс, признал, что 
четыре американских дип-' 
ломата были выдворены из 
Эфиопии. Из страны изгна
ны первый секретарь по
сольства Э. Грант, второй 
секретарь П. Брэдли, вице- 
консул Р. Крэги и работ
ник торговой миссии Т. ■уэл-

лес. По сообщениям прессы, 
все они тесно связаны с 
центральным разведыва
тельным управлением.

Согласно телеграмме АП, 
высылка американских дип
ломатов последовала через 
два дня после объявления 
Временным военным адми
нистративным советом
(ВВАС) страны об аресте 
группы контрреволюцион
ных элементов, которые, 
как сообщалось, занимались 
сбором секретных сведений, 
передававшихся затем
агентам западных спец
служб.

Поддерживают махрового фашиста
■ ВАШИНГТОН. Администрация Рейгана 
скрыла от американского конгресса и обще
ственности страны факты личного участия 
лидера сальвадорских ультраправых, одного 
из руководителей «эскад.ронов смерти» 
Д’Обюссона в организации убийства архие
пископа Сан-Сальвадора Оскара Арнульфо 
Ромеро в марте 1980 года. С таким обвине
нием в адрес Белого дома выступил на за
седании двух подкомиссий комиссий по 
иностранным делам палаты представителей 
конгресса США бывший американский по
сол в Сальвадоре Р. Уайт. Более того, под
черкнул он, Белый дом фактически выдал 
индульгенцию Д’(Эоюссону на его преступле
ния. О подготовке покушения на архиепис
копа госдепартаменту было известно за три 
месяца до его осуществления.

Администрации Рейгана доподлинно изве
стно, что именно Д’Обкюсон и его прибли
женные финансируют и организуют крова
вые акции «эскадронов смерти». Однако она 
пытается скрыть этот факт, посскольку мах
ровый фашист,, по ее расчету,, может стать 
президентом Сальвадора. Он выставил свою 
кандидатуру в претиденты на выборах, кото
рые правящий режим по под(жазке Вашинг

тона пытается навязать сальвадорскому на
роду в марте этого года.

Свою готовность вести дело с руководите
лем «эскадронов смерти» Д’Обюссоном в слу
чае, если он станет президентом, выразиЛ в 
интервью газете «Усл-стрит джорнэл» и 
сам Рейган, который без устали твердит о 
своей «озабоченности» положением в области 
прав человека. Эта «озабоченность'» не поме
шала ему также объявить о готовности пре
доставить палачам сальвадорского народа в 
1985 году «помощь» в размере свыше 300 млн. 
долларов.

Что же касается руководимых Д’Обюссо. 
ном полувоенных формирований, тр, как 
недавно поведала газета «Вашингтон поегг», 
они были созданы американским ЦРУ спе-' 
циально^ для уничтожения прогрессивных 
деятелей, выступающих за восстановление 
демократии в Сальвадоре и проведении в 
этой стране коренных социально-экономиче
ских преобразований в интересах широких 
народных масс. Поэтому" нет ничего удиви
тельного в том, что администрация Рейга
на пытается скрыть причастность Д’Обюссо
на к убийству О. Арнульфо Ромеро и тысяч 
других жертв «эскадронов смерти».

т
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ПРИВЕТ ОЛИМПИАДЕ 

МИРА И ДРУЖБЫ!

S A R A J E V O ’ 8 4
САРАЕВО. Специаль

ные корреспон д е н т ы
ТАСС М. А б е л е в ,  
В. Дворцов, А. Новиков, 
Б. Трушков передают:

Радушно, тепло, .сер-, 
дечно встречает один из 
старейших югославских 
городов участников и го
стей X IV  зимних Олим
пийских игр. Сюда при
были спортивные деле
гации 49 стран. Такого 
представительства не
было ни на одних пре
дыдущих зимних Играх, 
история которых ведется 
с 1924 года.

Вечером в понедельник 
столица Боснии и Герце
говины приветствовала 
олимпийский огонь, ко
торый несли сюда по 
территории всех шести 
республик СФРЮ на 
протяжении 5.283 кило
метров две тысячи луч- 
Ш11Х физкультурников и 
спортсменов страны.

По пути следования 
эстафеты проводились 
рааличные массовые 
спортивные соревнова
ния. Например, в Зени
це, городе металлургов, 
состоялся праздник под 
девизом «Привет Олим
пиаде мира и дружбы!». 
По улицам факел проне
сли 70 лучших спорт
сменов города. И среди 
них — участник сорев
нований по пулевой 
стрельбе на двух Олим
пиадах, в том числе мо
сковской, Сречко Пею- 
вич. А всего эстафету 
олимпийского огня — 
наряду с молодыми ра
бочими, студентами, шко
льниками — несли 170 
югославских олимпийцев, 
выступавших на летних 
и зимних Играх, начи
ная с 1948 года.

Х о к к е и с т ы  

ста  ртовали
в  Сараево борьбу за 

медали ведут 12 команд. 
В группе «А » — сбор
ные СССР, Швеции, 
ФРГ, Италии, Польши 
и Югославии, в группе 
«Б » — ЧССР, Канады, 
Финляндии, США, Авст
рии и Норвегии. Олим
пийские чемпионы — 
хоккеисты США и хо
зяева Олимпиады — 
югославские спортсмены 
были допущены к состя
заниям без отбора. Все 
остальные команды за
воевали это право на 
последнем чемпионате 
мира.

Соревнования в груп
пах пройдут Б один круг. 
Затем во встречах чет
верки сильнейших (по 
две лучшие команды из 
групп) определятся чем
пион и призеры.

Наши хоккеисты пос
ле встречи 7 февраля с 
польской командой иг
рают по такому расписа
нию; 9-го — со сборной 
Италии, 11-го — Югосла
вии, 13-го — ФРГ, 15-го
— Швеции.

Финальные состязания
— 17 и 19 февраля.

Хоккеисты СССР впер
вые выступили на Олим
пиаде в 1956 году в Кор- 
Ti«ia .д’Ампеццо и сразу 
завое:9али «золото».

ЛЕТАЮЩИЕ ЛЫЖНИКИ
Так уж повелось, что пры

гунов с трамплина часто на- 
зьшают «летаюгцими лыж
никами». На первый , взгляд 
никак, не вяжутся широкие 
и несколько неуклюжие лы
жи со свободным парением 
в воздухе. Однако эти сме
лые парни умеют делать их 
крылатыми. И это не кра
сивая фраза. За ней стоят 
упорный труд, часы трени
ровок, проведенных на 
трамплине, падения, ушибы. 
И наконец — взлет!

Многих «летающих лыж- 
ния«ж» повидали томские 
трамплины. На этом комп
лексе проведено немало тур
ниров различного ранга. А 
на днях здесь прошли со
ревнования по прыжкам на 
лыжах на первенство 
ДЮСШ «Урожай». Это был 
дебют подобных состязаний. 
Впервые проверили свое 
мастерство и многие 5'част- 
НИК1Г. Ведь самым юным — 
по одиннадцать лет. ®

У  мальчиков 1971—1972 го
дов рождения отличился 
ученик школы № 18 Андрей 
Сафонов. Среди тр1шадцати- 
четырнадцатилетних прыгу-

Ц В  У, ВОТ И ЕЮЕ, Поза- 
Ц*№ ди остались заманчи

вые чаяния футболи
стов совершить круг поче
та с желанным трофеем. И 
уже «Искра» — команда 
завода резиновой обуви, в 
прошлом году не пробив
шаяся даже в финальную 
часть зимних баталий, по
вергла поочередно трех фа
воритов—«Юпитер», ТГПИ, 
ТГУ. И стала чемпионом. 
Город простился с турни
ром до декабря, но мяч по- 
прежнему в игре. Баталии 
массовой футбольной сти
хии вернулись в дворовые 
и хоккейные коробки, а 
«маститые» г о р о д с к и е  
команды начали пере
смотр «табеля о рангах» 
внутри своих ДСО.

Прошло всего ĴfeTbipve го
да, а мы уже здорово при
выкли к турниру. Впрочем, 
идея его проведения давно 
витала в воздухе. Ведь из
вестно, как любят футбол в 
нашем городе, как надеют
ся болельщики увидеть том
скую команду в первой, а 
затем и в высшей лиге 
первенства СССР. И не про
сто любят и «болеют», но и 
играют — от мала до вели
ка: 'Причем болвше «фут
болят» мяч как раз зимой, 
вбгда ‘йегг -длинных кани
кул и отпусков, мичурин
ских ' и прочих лет
них ‘ забот и соблазнов. 
Чтобы зимний футбол стал 
не просто случайным разв
лечением, а постоянной 
формой активного отдыха— 
для этого был организован 
наш турнир.

А  помог этому разговор с 
ветеранами томского фут
бола, возвращавшимися
после зимнего матча чуть 
уставшими, но очень до
вольными.

Нам повезло: у турнира 
сразу появились надежные 
союзники — областной ко
митет ВЛКСМ, ' люродской 
комитет по физкультуре и 
спорту, известные в городе 
футболисты, тренеры, судьи 
— А. Аббасов, В. Редин, 
В. Гончаров, В. Куц, В. Ко-: 
старев, Н. Юров И' другие. 
Благодаря их стараниям 
турнир ' сразу набрал оборо
ты и двигался без органи
зационных сбоев. Если за 
полем все в порядке, то 
остается только хорошо иг
рать. И действительно, мат
чи турнира подарили не
мало захватывающих мо
ментов, красивых голов. Но 
главная удача — радость 
общения с футболом для 
сотен томичей.

Сразу приходят на па
мять характерные для на
ших соревнований эгьизоды. 
Ариф Михайлович Аббасов, 
известный бомбардир том
ской . команды мастеров 
пятнадцатилетней' давности, 
до этого участвовал в тур
нире лишь как судья, тре
нер и организатор. Он с

нов сильнейшим стал уча
щийся СГПТУ-19 Виталий 
Нагайцев. Его коллега по 
команде Павел Ласков вы
играл спор юношей 1966—

1967 годов рождения.
Серевнования завершены, 

но тренировки на трампли
нах продолжаются. Ведь 
спортсменам из- «Урожая»

предстоит защищ-ать честь 
области на Всесоюзных 
сельских играх, финал ко
торых состоится будущей 
зимой.

А. коетры гии ,
главный Судья соревно

ваний.

Матчи на выезде

Очередную трехматче
вую серию чемпионата 
страны по х^дкею том
ская команда «Кедр» 
провела в Хабаровске. 
Соперникам1И наших 
спортсменов стали мест
ные армейцы. В первой 
игре успех сопутствовал 
«Кедру» — 6:4. Последу
ющие два матча принес
ли победу хозяевам пло
щадки — 3:1 и 4:2.

О. АНДРЕЕВ.
Фото А. Петрова.
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удовольствием согласился 
сыграть за нашу редакци
онную команду. После оче
редной неудачи в разде
валке он сидел взмокший, 
>1стаБший, но вдруг улыб
нулся и сказал: «Вот про
играли, устали, а все-таки 
приятно, да?..»

Имена футболистой коман
ды с Синего Утеса неизве
стны зрителям, по их род
нит с Аббасовым настоящая

Подтвердила это иьшче и 
«Искра».

Сейчас без улыбки труд
но вспоминать, но в пер
вый год мы мечтали о 30 
командах-участницах. На
стоящих любителей фут
бола, жаждущих померить
ся силой, оказалось, конеч
но же, значительно боль
ше. В ньшешнем розьцры- 
ше только в Томске приня
ло участие 78 команд. На 
будущий год, видимо, впол-

Ф У Т Б О Л  
НЕ З НА Е Т  
ПЕРЕРЫВА

Размышления о традиционном турнире, 
организованном редакцией 

молодежной газеты

преданность футболу. Ухо
дя с матча, проигранного с 
почти двухзначным счетом, 
ребята горячо обсулсдали 
план на последующую уг- 
ру,, хотя формально она 
уже ничего не решала.

Полуфинал «Искра» — 
ТГПИ. Солидно потрескива
ет «крещенский» мороз. Но 
бывалых болельщиков так 
просто не. отпугнешь: при
топывают, подпрыгивают, 
но .не уходят. И болельщи
ки не прогадали: матч стал 
У'крашением турнира. То у 
одних, то у других ворот 
возникают острые момен- 

' ты. Штурм «Искры», но 
мяч, кажется, отбит. И 
вдруг защитник заводчан 
мощно бьет с лета. Гол? 
Нет! Вратарь в отчаянном 
броске переводит 1^яч на 
угловой.

— Вот черти! И летом 
так не играют! — воскли
цает болельщик с заинде
велыми усами. А на поле 
действительно кипит стра- 
стя.ми настоящий футбол, 
без скидок на зиму. Забы
та мешающая ' шапочка, 
сброшены рукавицы...

Еще одна примечательная 
особенность зимнего футбо
ла; характер команды, во
ля к победе на снегу более 
весомый фактор, чем на 
зеленом поле. Важность 
боевого настроя на игру 
успешно демонстрирует
сборная университета, - ко
торая четвертый раз про
бивается в финал турнира.

не реальна цифра 100. Не 
случайно болельщики назы
вают турнир зимним пер
венством города.

Но есть, конечно,, и проб
лемы. Во-первых, маловато 
пока у нас участвует 
команд 'в юношеской груп
пе (в этом году победите- 
.■>;ем здесь стал «Юпитер»). 
Причем играют даже дво
ровые команды, а вот 
сборных школ нынче было 
всего четыре. Значит, у 
ребят не нашлось настоя
щего организатора, а в ре
зультате школьники лиши
лись турнирных матчей, 
встречи с футболом.

Ньшешний турнир особый 
— впервые он вышел на 
областной уровень. А ведь 
в селах лк>бят футбол не 
меньше. Но не всегда фут
болисты встречают под
держку.

Не за горами уже пятый, 
«юбилейный» турнир. Хо
телось бы открыть его 
торжественно во Дворце 
зрелищ и спо.рта, пригла- 
ci-ггь знаменитых футболи
стов. Видимо, изменится и 
формула финальной * части. 
Проигравших не будет, все 
продолжат борьбу за при
зы, но по разным катего
риям команд.,

А пока идут матчи тур
нира в районах области. 
Футбол не знает перерыва.

С. СИМОНОВ,
. заведующий отделом 
сп(ч>та редакции газеть!

«Молодой ленинец».

Ф И З О Р Г
— Парад, равняйсь! 

Смирно!
Рапорт о готовности 

У'частников к соревнова
ниям отдает председа
тель спортервета факуль
тета начальных классов 
ТГПИ Марина Корнило
ва. Сегодня на факуль
тете спортивный празд
ник. Волнуются члены 
команд, волнуются фи
зорги. Но больше, всех— 
она, Марина. И не толь
ко потому, что она нема
ло сделала для органи
зации этих стартов. Про
сто к спорту у нее осо
бое отношение.

Начиналось-то все от
нюдь не безоблачно. Ре
зультат тщательного ме
дицинского освидетельст- 
вован1ш не сулил ра
дужных перспектив; об
щая ослабленность орга
низма. Врачи тогда посо
ветовали искать в физ
культуре спасение от 
всех болезней.

Труднее всего бьшо 
преодолеть собственную 
инертность: рано вста
вать, делать зарядку, об
тирание. Выкраивать ча
сы для занятий спортом 
тоже не просто — ведь 
Марина училась уже в 
педагогическом учили
ще. Но зато лучшие ре
зультаты на спортивных 
состязаниях были у нее.

Кстати, когда Марина' 
постуиила в педагоги
ческий институт, то пер
вым делом поинтересо
валась, какие секции 
здесь есть. Баскетбол и 
лыяси есть — тогда все 
Б порядке; это любимые 
виды.

А физоргом группы 
624 ее не выбирал1ц На 
том собрании Марина 
предложила на эту хло
потную, в общем-то, дол
жность... саму себя. Ей 
удалось создать на фа
культете сильное спор

тивное ядро, привлечь 
к з^частию в состязаниях 
многих своих подрз’г. . Ча
ще приходилось, , конеч
но, загляды-вать в . те 
грз'ппы, где дело не кле
илось, где требовалось 
помочь физоргу, подска
зать, научить. Можно 
было позавидовать ее 
энергии, выдумке.

Многие сокурсники 
удивлялись.. Как же так: 
учеба, семья, спорт... Как 
можно тянз^ь столыЩ 
лямок? И остается ли у 
Марины время на так 
называемые личные де
ла? Интересно, »гто обо 
всем этом думает сама 
Корнилова?

— А зачем разделять 
дела на общественные и 
личные? Не луйше ли 
чаще употреблять слово 
«мое». Моя грзшпа, мой 
факультет, мои друзья, 
мое дело.

— И к спорту это то
же относится?

— Конечно. Спорт , на 
факзшьтете — мое 'дёлб.

Заместитель декана 
факультета И. П. Пету
хов считает, что, пору
чив Марине любое дело, 
можно не сомневаться:

' физкультурньш органи
затор выполнит его точ
но и в срок. Обязатель
ность — черта характе
ра; воспитанная спортом. 
А вот мнение сокурсни
ков: «С ней не скучно в 
группе — всегда щедра 
на выдумки. А  уж если 
возьмется за кого всерь
ез, тот поневоле будет 
физкультурником. При
меры тому есть».

Вскоре Марина Корни
лова закончит институт. 
В школу придет 5Ши- 
тель, который не только 
научит ребятишек чи
тать и писать, но и лю
бить спорт.

С. СТЕПАНОВ.

Маршруты волейбольного  мяча
Две' команды волейбо

листов ДЮСШ-2 г. Том
ска приняли участие в 
недавно завершившихся 
всесоюзных турнирах. В 
соревнованиях, проходив
ших в Кемерове, выступи
ла команда девушек. 
1970 года рождения (тре
нер Э. В. Гусев). Юные 
волейболистки заняли 
второе место, уступив 
лишь алмаатинкам в 
пяти партиях. Позади ос
тались сильные коллек
тивы из Фрунзе, Новоси
бирска, Барнаула и дру
гих городов.

А в Леииногорск съеха
лись юноши для участия в 
матчевой встрече команд 
городов' Сибири и Сред
ней Азии. Воспитанники 
тренера Ю. В. Красниц- 
кого также стали вторы
ми призерами этого пред
ставительного турнира. 
Победу здесь праздновали 
фрунзенцы. Лучшим иг
роком соревнований при
знан у'щник томской 
шкоЛы № 37 Сергеи Ле- 
вгщ.

В. МАЛЬЦЕВ.

Письмо в редакцию
На стадионе «Труд» состоялЬсь 

'первенство ДСО «Буревестник» по 
конькобежному спорту. В личном 
зачете обладателями чемпионских 
титулов стали представители по
литехнического института Р. Осин, 
Т. Попова, А. Мельников и Р. Рах
матуллина. Они и обеспечили' ус
пех своей команды в общем ито
ге.

Прошедцц-ie соревнования при
бавили огорчений любителям это
го прекрасного вида спорта. От
сутствовали на ледяной дорожке 
конькобежцы ТИАСУРа и ТГПИ. Да 
и результаты, показанные на пер
венстве облсовета, невысоки. 
Что ж, как говорится, к этому и 
шло.

Чтобы нс быть голословным.

НА З А Д В О РК А Х .. .
обратимся к событиям десятилет
ней давности. В это время весьма 
популярными были соревнования 
НЗ' приз газеты «Молодой лени
нец». Состязания на ледяной до
рожке, проводившиеся по четы
рем группам —среди промышлен
ных .предприятий, вузов, техни- 
кумбв и школ, были тогда по
истине массовыми. А первенство 
области по скоростному бегу на 
коньках? Тогда соревновались 
представители всех обществ, при
езжали колпашевцы и асиновцы.

Но где они сейчас? Пожалуй, 
лишь в трех обществах продол

жают культивировать конькооеж- 
ный спорт — в «Труде», «Буреве
стнике» и «Янтаре». Четыре ско
рохода участвовали от Томской 
области в VI зимней Спартакиаде 
народов РСФСР, но никаких лав
ров они не снискали. За послед
ние пять лет не подготовлено ни 
одного мастера спорта.

И еще один весьма характер
ный пример. Значительно поредел 
наш тренерский корпус. Переста
ли работать с конькобежцами 
Е. А. Кофман, Л. А. Швецова. 
П. 1\. Колесникова, А. А. Фигур
но. Лють пять тренеров ведут 
сейчас учебно - тренировочный

процесс, а этого, безусловно, ма
ло.

Почему ушли опытные воспита
тели, знающие специалисты? 
Устали бороться с безразличием 
спортивных руководителей города 
и области. Энтузиастам нужна 
поддержка — это аксиома. Но 
разве может идти речь о какой- 
либо помощи со стороны обл- и 

, горспорткомитетов, руководства 
облсовета ДСО, если нет даже 
элементарных условий? Стадион- 
«Труд», где занимаются немного
численные группы конькобежцев, 
может ггредоставить лишь лед и 
свет. Для подготовки высококва
лифицированных спортсменов 
этого явно недостаточно. А где 
еще ледовые поля? Пожалуй, толь
ко на стадионе карандашной фаб-. 
рики. Два ватка' на весь облает-

погола

иой центр! Вот роэтому мы, тре
неры, с огромным трудом наби
раем детей в секции. Они просто 
не умеют кататься на коньках, а 
учиться, увы, негде.

Через год — очередная Спар
такиада народов РСФСР. Здесь 
•в скоростном беге на коньках бу
дет разыграно наибольшее коли- 

'чество наград. Представители вида 
спорта, которьш в Томске обрета
ется «на задворках», имеют без- 
оадостные перспективы.

П. КОЛЕСНИКОВ, 
мастер спорта СССР, предсе
датель тренерского совета об
ластной федерации конько

бежного спорта.

Редак:тор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Сегодня по области об
лачная погода с  прояснениями, 
без осадков, ветер северо-во
сточный, 3 — 7 метров в секун

ду, температура 15— 20, по се- 
веро-восточнь1м районам до 
25, в Томске 18 — 20 градусов  
мороза.

10 — 11 февраля — неболь
шая облачность, без оса^^ов, 
ветер переменный. слабый, 
температура ночью 28 — 33, по 
севсро - восточным районам  
3 5 _ 4 0 . днем 25 — 30, по северо- 
восточным районам 29 — 34 гра
дуса мороза.

Ч ЕТ В ЕР Г , 9 февраля 
П ЕРВАЯ ПРОГРАММА  

МОСКВА
8.00. <Время>, 8.53. «Песня 

далекая близкая». 9.40. До
кументальный . фильм. 10.20. 
Мультфильмы. 10.40. «Клуб пу
тешественников». 11.40. Новос
ти.

С 11,45 до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.35. «Совет

ская Нахичевань». Докумен
тальный фильм. 15.00. На XIV 
знмпих Олимпийских играх.. 
17.30. «Страницы истории». 
«Наш гордый «Варяг». 18.30. 
«Рисует Спартак Калачев». До
кументальный фильм. 18.45. 
«Сегодня в мире». 19.00. «Ле
нинский университет милли
онов». «Духовные основы со
циалистического образа жиз
ни». 19.30. На XIV .зимних 
Олимпийских играх. Хоккей. 
Сборная СССР — сборная Ита
лии. 1-й и 2-й периоды. 21.00. 
«Бремя». 21.35. Концерт. 22.20. 
На XIV зимних Олимпийских 
играх. Хоккей. Сборная СССР 
— сборная Италии. 3-й период.

. 23.15. «Сегодня в мире». 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. Утренняя гимнастика. 

0.15. «Рождается в бригаде». 
Документальный фильм. 8.35. 
А. М. Г о р ь к и й . «Песня о Со
коле». «Песня о Буревестни

ке». 9.05. «Испанский язык».
9.35. А. М. Горький. «Песня о
Соколо* и «Песня о Буревестни
ке». 10.05. «Учащимся ПТУ>. 
«Эстепгчссцое восптггание».
10.35. «Физика». 9*й класс.
11.05. «Семья и школа». 11.35. 
«Физика». 9-й класс. 12.0о. 
«Музыка». 4-й класс. 12.35. 
«Биология в народном хозяй
ство 13.05. «Испанский
язык». 13.35. «В мире пушкин
ской поэзии». ' ,14.20. «Пропав
шая экспедиция». Художест
венный фильм с субтитрами. 
2-я серия. 15.20. Новости.

С 15.25 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30. Мультфильмы. 
МОСКВА

18.00. Новости.
ТОМСК

18.15. «Заветам Ленина вер-, 
ны». «В этом городе». • Доку
ментальные фильмы. 19.00. 
«День области». 19.15. «Здрав
ствуй, мама». Документальный 
фильм. 10.35. Студхш «Юность». 
«Итоги Ленинского зачета».

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, 

лыши!»
ТОМСК

20.15. «Телевизионный клуб 
избирателей». Передачу ведет 
секретарь Кировского райтсома 
КПСС В. А. Понкратова. 20.45. 
«Академик Беляев». Докумен
тальный фильм.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Мы 

в.местс. мама». Художествен
ный телефильм. 22.45. Концерт. 
23.15. На XIV зимних Олимпий
ских играх.

т

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
9 февраля в помещении ДК 

«Авангард» — «Забывчивый 
жених» — 19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

9 февраля. «Стрела Робин 
Гуда» — 17.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

9 февраля. Киноклуб «Октяб
ренок» — 11. «Легенда о кня
гине Ольге» (две серии) — 13-30, 
16. ,13-30. 21.

имени М. ГОРЬКОГО
9 февраля. «Приказано 

взять живым» — 8-30. 10-20,
1,1-50. 13.50, 16. 18-10, 20-10, 22. 
Состоятся встречи с творче
ской группой киностудии нм. 
М. Горького. «Полоса везе
ния» — 8-40. 10-20. 12. 13-40, 
15-20.- 17, 18-40, 20-20. 22. Зал 
кинохроники. «Старые рластс- 
ра» — 9. 10-05, 12-15* 14-25,
«Похищение Европы: мифы и 
реальность» — 11-10. 13-20,
15-30. «Моя республика», 
«День пропагандиста», «На эк 
ране — колемунисты» — 16-35. 

«ОКТЯБРЬ»
9 февраля. «Ученик лекаря» 

— 9. 10-50, 12-40, 14-30. 1б-20‘,
18-10, 20, 21-50. «Признать ви

новным» — 8-40. 12. 14. 16, 18.
20. 22. Состоятся встречи с 
творческой группой киносту
дии им. М. Горького. «Остаюсь  
с вами» — 10-30.

«СИБИРЯК»
9 февраля. «Радуга семи на

дежд» — 9-20. «Вокзал для 
двоих» (две серии)— 11. 13-30, 
16. 18-30, 21.

имени и ,  ЧЕРНЫХ
9 февраля. «Знахарь» (двв 

серии) — 9. 12. 15, 18. 21. Кн- 
новечер «Голоса блокадного 
Ленинграда» —- 15. «Отелло»
(две серии) — О, 11, 13, 17, 19.
21.

«ПИОНЕР»
9 фсвра.тя. Мультсборник 

№ 148 — 9. 11, 13, 1,5. Кино
клуб «Волшебный мир сказок»
— 10-50. «Преодоление» — 
17-20. 19. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
9 февраля. «Операция «Ы» и 

другие приключения ’ Ш урика»
— 17. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВ.АНГАРД»

9* февраля. «Выстрел в спи
ну» — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

9 фсБраля. «Обрыв» (две се
рии) — 17-30, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

9 февраля. «Если враг не 
сдастся» — 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
9'' февраля. «Между нами, 

мальчиками» — 17-10, 19,

. Концертный зал
11 февраля (действителен абонемент № 7).
12 февраля (действителен абонемент № 8).

Симфонические концерты
«БЕТХОВЕН. СИМФОНИИ И ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫЕ 

КОНЦЕРТЫ»
Пятая симфония до минор.
Концерт Для ок.рипки, виолончели и фортепьяно с ор

кестром до мажор.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр.
Дирижёр — заслуженный деятель искусств МАССР, 

^а.уреат Государственной премии МАССР Виталий КУ
ЦЕНКО.

Солисты: Сергей ЗЕЛЕНКИН (скрипка), Виталий 
МАКСИМОВ (виолончель), Наталия ГУСЕВА (фортепь
яно).

Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

Томское территориальное управление строительства 
проводит набор на курсы: плотников, бетонщиков, шту- 
катуров-маляров, каменщиков, монтаяшиков, формов
щиков, арматурщиков, машинистов кранов—башенных, 
мостовых, на пнсвмегуссничном ходу (из числа 'иакто- 
ристов), бульдозеристов, экскаваторщиков, операторов 
машиносчетной станции.

На курсы принимаются мужчины, отсл/жившие в ря
дах Советской Армии, женщины не моложе 18 лет.. 
Стипендия — 70—86 рублей в месяц. • '

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, или ул. П>тцки-( 
на, 71, ул. Бердская, 18,—-в горбюро и его филиалы.

Справки по телефонам 4-01-47, 4-09-49.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с ап
течным управлением приг
лашают на постоянную ра
боту: старшего ревизора,
старших бухгалтеров, бух
галтеров, экономистов, сек
ретаря.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17; ул. Берд
ская, 18; ул. Пушкина, 71; 
в бюро по трудоустройству 
и его филиалы. Справки по 
тел. 2-37-21.

Коллектив автоколонны 6 
.МЬ 2042 выражает глубокое Е 
соболезнование' А. А. Скоро- | 
вой по поводу смерти м\жа ^

Ш ЕВЧЕН КО  I
Владимира Михайловича, j

Томский НИИ курортоло
гии и физиотерапии Мин
здрава РСФСР ОБЪЯВЛЯ
ЕТ КОНКУРС на замеще
ние вакантных должностей: 

старшего научного сотруд- • 
ника (кандидата медицин
ских наук) гинеколопгче- 
ского отделения;

младших научных сотруд
ников лаборатории клима
тологии и изучения курорт
ных ресурсов (химиков).

Срок конкурса — месяц 
со дня опубликования объ- 
я.вления в газете.

Документы направ.чять 
по адресу: 634050, Томск, ул. 
Р. Люксе.мбург, 1, директо
ру института.

Коллектив Томского тер
риториального управления 
строительства, обком проф
союза рабочих строительст
ва н промстройматериалов, 
трест «Спецстроймеханиза- 
ция» с глубоким прискор
бием извещают о безвре
менной кончине начальника 
технического отдела треста 
«Спецстроймеханизацня»

АЛТУХОВА  
Михаила Павловича

и выражают искреннее со
болезнование родньш и 
близким покойного.

Вынос тела — 9 февраля, 
в 16 часов, из квартиры 
покойного (ул. Салтыкова- 
Щедрина, 48, кв. 20).

Туристско - альпинист
ский клуб ТИ.Л.СУРа глубо
ко ск6)збит о 6e3Bi-)eMeHHott 
кончине после длительной 
бо.чезии

ВЕТОШ КИНА  
Николая Викторовича

и выраи;ает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Коллектив учебного ком
бината Томского террито
риального управления стро
ительства с глубоким при- 
еггорбием избещает о смер
ти преподавателя 

ПЕЧЕНИНА  
Николая Ивановича 

и выражает ищереннее со
болезнование родным н 
6-1ИЗКИМ покойного.

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСГТ, пр. Ф рунзе, 103. Телефоны: приемной редактора — 3-44-33, заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25, отв. секретаря — 3-32-34, секретариата — 3-40-20, отдела
партийной жизни — 3-40-31, отдела пропаганды — 3-40-24, 3-31-22, отдела промышленности — 3-46-76, 3-40-58, отдела н.ефтегеологии и строительства — 3-41-53, 3-41-83, отдела сельского хозяйства — 3-43-75. 
3-43-60, отдела науки и учебных заведений — 3-43-63, отдела информации — 3-43-32, 3-06,-31, отдела советского строительства и бы та— 3-31-61, отдела писем — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, 
собственных корреспондентов: в Стрежевом — 9-23-33, в Колпашеве — 36-55. общественной приемной — 3-42-07. отдела объявлений — 3-06-62, дежурного — 3-41-59. областной
журналистской организации — 3-40-91, приемной и зд ател ь ств а— 3-15-25, бухгалтерии — З-10-i t .
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